



Центральная городская библиотека им. Э. Э. Баллиона
Отдел библиографии и справок

Новороссийск – город-герой

Указатель краеведческой литературы

Выпуск 25



Новороссийск
2025

ББК К91
Н75

Новороссийск – город-герой: указатель краеведческой литературы. Вып. 25 /
сост. И. В. Белогурова. - Новороссийск, 2025. - 81 с.

В данном выпуске указателя нашли отражение события жизни нашего города, имевшие место в 2025 году, достижения и проблемы социально-экономического развития, литературы и искусства. Главные темы статей периодических изданий, вышедших в 2025 году – Год 80-летия Победы в Великой Отечественной войне 1941-1945 гг., а также Год Защитника Отечества, СВО, экономические и экологические проблемы, общественные инициативы жителей.

В указатель включены книги о Новороссийске и новороссийских авторов, а также статьи из журналов и газет, освещающие различные стороны жизни города Новороссийска. В указатель вошли книги, изданные в 2024-2025 гг., и статьи из периодических изданий, вышедших в 2025 году.

Книги, информация о которых отражена в данном указателе, имеются в Центральной городской библиотеке им. Э. Э. Баллиона, а также в городских и сельских библиотеках-филиалах. Журналы и газеты, упоминаемые в указателе, находятся в читальном зале и отделе краеведения Центральной библиотеки им. Э.Э. Баллиона города Новороссийска.

Составитель
Редактор
Отв. за выпуск

И. В. Белогурова
Н. В. Крючкова
Н. В. Метелица

Новые книги о Новороссийске

1. 84(2Рос-4Кра)6-5
А 23 **Агафонова, Татьяна Витальевна.** (1960-).
Малая родина : [стихи, песни] / Т. В. Агафонова. - Новороссийск :
Вариант, 2025. - 88, [3] с
Экземпляры: всего:4 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1).
2. 63.3(2-4Кра-2Новорос-ийск)-2
А 47 **Алексеев, Василий Евгеньевич.**
Новороссийск. Нефть и железная дорога / В. Е. Алексеев. -
Новороссийск : Центр профессиональной подготовки "Верная линия",
2024. - 110, [1] с. : ил.
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
3. 84(2Рос-4Кра)6-5я43
А 57 **Альманах "Семь ветров".** Вып. 1 : Голос города, голос страны. Стихи
о мужестве и любви / отв. ред.: Е. А. Ковалюк [и др.]. - Новороссийск,
2025 (Новороссийск). - 145 с
Экземпляры: всего:20 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1),
Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1),
Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
4. 63.3(2-4Кра)622,
8
Б 48 **Бережная, Юлиана Николаевна.**
Озарённый внутренним светом... : о жизни и подвиге Алексея Рыбнева
в истории Новороссийска / Ю. Н. Бережная. - Иваново ; Новороссийск :
ПресСто, 2024. - 152 с. : ил., фот.
Экземпляры: всего:2 - КР(2).
5. 95.2
В 38 **Вестник Государственного морского университета имени адмирала
Ф. Ф. Ушакова :** ежеквартальный журнал научных статей. № 1 (46) /
учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ;
ред. совет: А. А. Иванченко [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф.
Ф. Ушакова, 2024. - 159 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 2307-2210
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
6. 95.2
В 38 **Вестник Государственного морского университета имени адмирала
Ф. Ф. Ушакова :** ежеквартальный журнал научных статей. № 3 (48) /
учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ;
ред. совет: Н. Ю. Бугакова [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф.
Ф. Ушакова, 2024. - 109 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 2307-2210
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
7. 95.2
В 38 **Вестник Государственного морского университета имени адмирала
Ф. Ф. Ушакова :** ежеквартальный журнал научных статей. № 2 (47) /
учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ;
ред. совет: А. А. Иванченко [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф.
Ф. Ушакова, 2024. - 173, [5] с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 2307-
2210
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
8. 95.2
В 38 **Вестник Государственного морского университета имени адмирала
Ф. Ф. Ушакова :** ежеквартальный журнал научных статей. № 1 (50) /

учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ; ред. совет: Н. Ю. Бугакова [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф. Ф. Ушакова, 2025. - 113 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 2307-2210
Экземпляры: всего:1 - КР(1).

9. 95.2
В 38 **Вестник Государственного морского университета имени адмирала Ф. Ф. Ушакова** : ежеквартальный журнал научных статей. № 2 (51) / учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ; ред. совет: Н. Ю. Бугакова [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф. Ф. Ушакова, 2025. - 167 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 2307-2210
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
10. 84(2Рос-
4Кра)6-5
В 64 **Возжаева, Наталья Васильевна.** (1971-).
Соседка жарит лук : [стихотворения] / Н. В. Возжаева. - Красноярск : Крафт, 2024. - 184 с.; 17,5 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.2(1).
11. 84(2Рос-
4Кра)6-5
В 67 **Волкотрубов, Владимир Фёдорович.** (1934-).
Любовь - возвышает : (в поэзии о жизни) / В. Ф. Волкотрубов. - Новороссийск, 2025 (Новороссийск). - 119 с. - Заглавие обложки : К Вам с уважением
Экземпляры: всего:17 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
12. 74.0я4
В 74 **Вопросы образования: современные** тренды, технологии и качество : сборник статей. Вып. 2 / под общ. ред. Л. А. Демидовой, Т. А. Куткович ; отв. ред. Н. Г. Лебедева ; ред.-пер. Д. Ю. Надворная. - Новороссийск : Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ, 2024. - 139 с
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
13. 74.0я4
В 74 **Вопросы образования: современные** тренды, технологии и качество : сборник статей. Вып. 3 / под общ. ред. Л. А. Демидовой, Т. А. Куткович ; отв. ред. Н. Г. Лебедева ; ред.-пер.: О. А. Гефке, Д. Ю. Надворная. - Новороссийск : Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ, 2025. - 187 с
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
14. 84(2Рос-
4Кра)6-5
Г 68 **Горд, Вячеслав.** (Губарь Вячеслав Анатольевич ; 1953-).
Восточный взгляд : (попытка русского танка) : [сборник стихов] / В. Горд. - Новороссийск, 2025. - 154 с. : ил.
Экземпляры: всего:16 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
15. 84(2Рос-
4Кра)6-5
Г 68 **Горд, Вячеслав.** (Губарь Вячеслав Анатольевич ; 1953-).
Гармоничный возраст : [сборник стихов] / В. Горд. - Новороссийск, 2025. - 160 с. : ил.
Экземпляры: всего:16 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).

16. **38к.я431
Г 75** **Градостроительство и градостроительное** законодательство в современных условиях развития общества : материалы научно-практической междисциплинарной конференции (3 декабря 2024 года, г. Новороссийск) / АНО ВО Московский гуманитарно-экономический университет, Новороссийский институт (филиал) [и др.] ; под общ. ред. А. Г. Холевчука. - Москва : Знание-М, 2024. - 199 с. : ил.
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).

17. **63.3(2-
4Кра-
2Новоросс
ийск)
Г 96** **Гусенин, Игорь Анатольевич.** (1986-).
Резиденция черноморского губернатора : Дом с орлом / И. А. Гусенин : Издательские решения ; Б. м. : Ridero, 2024. - 74 с. : ил., фот. [6] л. - Библиогр.: с. 71-74
Экземпляры: всего:1 - КР(1).

18. **84(2Рос-
4Кра)6-5
Д 58** **Довгая, Лариса Павловна.** (1957-).
Луговая герань : стихотворения / Л. П. Довгая. - Б. м. : Издательские решения, 2025. - 54 с
Экземпляры: всего:4 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1).

19. **74.03(2Рос
-
2Новоросс
ийск)6-4
Д 81** **Дудка, Андрей Ефремович.** (1923-?).
Очерк истории школы села Гайдук / А. Е. Дудка, Т. Е. Тидень ; ред. Т. Е. Тидень ; МБОУ СОШ № 23. - [Б. м.], 2024. - 67 с. : ил.
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.2(1).

20. **63.3(2Рос=
4Кра)я5
З-32** **Записки краеведа : исторический журнал.** вып. 1 / Л. А. Степко, С. В. Стряпухин, И. А. Гусенин [и др.] ; авт. предисл. И. А. Гусенин ; Провинция, культ.-ист. группа [и др.]. - Новороссийск : Вариант, 2025. - 116 с.; 29 см
Экземпляры: всего:10 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.8(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1).

21. **95.3
И 89** **Истоки : история, культура, краеведение : альманах имени Н. Т. Турчина.** № 11 / вып. и тех. ред.: А. Ю. Коновалова ; ред. Л. Б. Бойко. - Новороссийск : Одиссей, 2024. - 97 с.; 29 см
Экземпляры: всего:19 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).

22. **95.3
И 89** **Истоки : история, культура, краеведение : альманах имени Н. Т. Турчина.** № 10 / вып. и тех. ред.: А. Ю. Коновалова ; ред. Л. Б. Бойко. - Новороссийск : Одиссей, 2024. - 96 с.; 29 см
Экземпляры: всего:24 - КР(5), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.3(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).

23. **63.3(2-
4Кра)я4
И 90** **Истории о Краснодарском крае.** Кн. 2 / авт.-сост. И. Т. Краев. - Краснодар : Традиция, 2024. - 112 с. - (Укрупнённый шрифт)
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.10(1).

24. **84(2Рос-
4Кра)6-** **Истории одного книжного : сборник рассказов / И. Радченко, Н. Могилевич, Олина [и др.] ; Набоков, кофейня (Новороссийск).** - [Б. м.] :

- 44я43
И 90
Издательские решения, 2024. - 259 с. : ил.
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
25. 63.3(2-
4Кра-
2Новоросс
ийск)622,8
8-284,1
К 62
Кольцевая, Галина Леонидовна. (1952-).
Война и дети : книга памяти о несовершеннолетних защитниках
Новороссийска / Г. Л. Кольцевая. - Краснодар : Книга, 2024. - 100 с. :
ил., фот. цв. [6] л.; 30 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
26. 84(2Рос-
4Кра)6-44
К 64
Коновалова, Алевтина Юрьевна. (1958-).
Никогда не поздно : повесть / А. Ю. Коновалова. - Новороссийск :
Одиссей, 2025. - 220 с. : ил.
Экземпляры: всего:19 - КР(1), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1),
Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1),
Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
27. 84(2Рос-
4Кра)6-46
Л 24
Лапин, Евгений Олегович. (1960-2022).
Сикось-накось : [избранные вырезки из газеты "Новороссийский
рабочий"] / Е. О. Лапин ; худож. С. Корсун. - Новороссийск : Вариант,
2024. - 54 с. : ил.
Экземпляры: всего:5 - КР(3), Ф.18(1), Ф.11(1).
28. 84(2Рос-
4Кра)6-4
Л 84
Луначарский, Анатолий Анатольевич. (1911-1943).
За право на счастье : дневники, письма, повести / А. А. Луначарский. -
[Переизд.]. - Москва : Молодая гвардия, 1970 (Новороссийск). - 130 с. :
ил.
Экземпляры: всего:13 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1),
Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
29. 67.401.124
(2Рос-
4Кра)я431
М 42
**Медицинская деятельность в современных условиях правового
регулирования : материалы региональной научно-практической
междисциплинарной конференции (1 декабря 2023 года), г.
Новороссийск / АНО ВО Московский гуманитарно-экономический
университет, Новороссийский институт (филиал), ФГБОУ ВО
"Кубанский государственный университет", Филиал в Новороссийске ;
ред.: А. Г. Холевчук [и др.]. - Москва : Знание-М, 2024. - 187 с
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).**
30. 84(2Рос-
4Кра)6-5
М 82
Москалёв, Роман.
Эхо мечты : сборник стихотворений / Р. Москалёв. - Москва, 2025
(Москва). - 51 с
Экземпляры: всего:17 - КР(1), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.6(1), Ф.7(1),
Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1),
Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
31. 84(2Рос-
4Кра)6-
5я43
Н 12
**На поэтической волне : сборник стихов. Вып. 5 / сост. М. Корж ;
худож. совет: В. Лихошерстов, А. Караваев. - Новороссийск, 2024. -
116 с. : ил., фот. цв.
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).**

32. 84(2Рос-4Кра)6-5я43 Н 12 **На поэтической волне** : сборник стихов. Вып. 6 / сост. М. Корж ; худож. совет: В. Лихошерстов, А. Караваев. - Новороссийск, 2025. - 164 с. : ил., фот. цв.
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
33. 72.5ж . Н 34 **Наука и знание**: прикладная наука и инновационные образовательные технологии в обеспечении устойчивого будущего России : материалы XXVI научно-практической (с международным участием) конференции, посвящённой 30-летию АНО ВО МГЭУ, 11-12 апреля 2024 года, г. Новороссийск / под общ. ред.: Л. А. Демидовой, Т. А. Куткович ; отв. ред. Н. Г. Лебедева. - Новороссийск : Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ, 2024. - 143 с. : ил.; 29 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
34. 72.5ж Н 34 **Наука и знание**: роль науки и инновационных образовательных технологий в обеспечении устойчивого будущего России : материалы XXVII научно-практической (с международным участием) конференции, 10-11 апреля 2025 года, г. Новороссийск / под общ. ред.: Л. А. Демидовой, Т. А. Куткович ; отв. ред. Н. Г. Лебедева. - Новороссийск : Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ, 2025. - 135 с. : ил.; 29 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
35. 84(2Рос-4Кра)6-5 Н 53 **Непиющая, Елена Алексеевна. (1960-)**. Тайны души : стихи / Е. А. Непиющая. - Новороссийск : Одиссей, 2025. - 48 с
Экземпляры: всего:19 - КР(1), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
36. 95.2 О-42 **Одиссей** : литературно-исторический морской журнал. № 1 (57) / изд. и гл. ред. В. Б. Пахомов ; худож. В. В. Пахомова, В. И. Тихоновский. - Новороссийск : Одиссей, 2024. - 48 с.
Экземпляры: всего:2 - КР(2).
37. 95.3 П 15 **Память и жизнь** : историко-публицистический альманах. № 4 / сост. и гл. ред. И. С. Алексеенко ; конс. по вопр. ВОВ Р. М. Соколова. - Новороссийск : Вариант, 2024. - 124 с. : ил.; 29 см
Экземпляры: всего:24 - КР(3), Ф.1(2), Ф.2(1), Ф.3(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(2), Ф.19(1).
38. 95.3 П 15 **Память и жизнь** : историко-публицистический альманах. № 5 / сост. и гл. ред. И. С. Алексеенко ; конс. по вопр. ВОВ Р. М. Соколова. - Новороссийск : Вариант, 2025. - 116 с. : ил.; 29 см
Экземпляры: всего:25 - КР(3), Ф.1(2), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(2), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(2), Ф.17(1), Ф.18(2), Ф.19(1).
39. 84(2Рос-4Кра)6-5 П 19 **Пастернак, Татьяна Ивановна. (1955-)**. Очарована величием природы : сборник стихотворений / Т. И. Пастернак ; предисл. А. Ю. Коноваловой. - Новороссийск : Вариант,

2025. - 188 с. : ил.

Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.2(1).

40. **94.3
П 68** **Правовые, экономические и гуманитарные вопросы современного развития общества: теоретические и прикладные исследования :** сборник научных трудов. Вып. 13 / под общ. ред. Л. А. Демидовой, Т. А. Куткович ; отв. ред. Н. Г. Лебедева ; ред.-пер.: О. А. Гефке, Д. Ю. Надворная ; АНО ВО Московский гуманитарно-экономический университет, Новороссийский институт (филиал). - Новороссийск : Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ, 2024. - 141 с.; 28,5 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
41. **94.3
П 68** **Правовые, экономические и гуманитарные вопросы современного развития общества: теоретические и прикладные исследования :** сборник научных трудов. Вып. 14 / под общ. ред. Л. А. Демидовой, Т. А. Куткович ; отв. ред. Н. Г. Лебедева ; ред.-пер. О. А. Гефке, Д. Ю. Надворная ; АНО ВО Московский гуманитарно-экономический университет, Новороссийский институт (филиал). - Новороссийск : Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ, 2024. - 149 с.; 28,5 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
42. **94.3
П 68** **Правовые, экономические и гуманитарные вопросы современного развития общества: теоретические и прикладные исследования :** сборник научных трудов. Вып. 15 / под общ. ред. Л. А. Демидовой, Т. А. Куткович ; отв. ред. Н. Г. Лебедева ; ред.-пер. О. А. Гефке, Д. Ю. Надворная ; АНО ВО Московский гуманитарно-экономический университет, Новороссийский институт (филиал). - Новороссийск : Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ, 2025. - 131 с.; 28,5 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
43. **94.3
П 68** **Правовые, экономические и гуманитарные вопросы современного развития общества: теоретические и прикладные исследования :** сборник научных трудов. Вып. 16 / под общ. ред. Л. А. Демидовой, Т. А. Куткович ; отв. ред. Н. Г. Лебедева ; ред.-пер. О. А. Гефке, Д. Ю. Надворная ; АНО ВО Московский гуманитарно-экономический университет, Новороссийский институт (филиал). - Новороссийск : Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ, 2025. - 113 с.; 28,5 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.1(1).
44. **84(2Рос-
4Кра)6-5
С 28** **Севастьянова, Татьяна Владимировна.**
Голос сердца : стихи / Т. В. Севастьянова. - Новороссийск : Одиссей, 2025. - 89 с. : ил.
Экземпляры: всего:4 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1).
45. **85.319.4(2-
4Кра)-016
С 54** **Соболева, Наталья Валерьевна. (1973-).**
Земля моя : песни, написанные сердцем : [сборник] / Н. В. Соболева. - Новороссийск, 2024 (Ростов-на-Дону). - 80 с. : ил.; 30 см
Экземпляры: всего:2 - КР(1), Ф.8(1).

46. 39.42-047.4г С 79 **Степко, Лев Александрович.**
Якоря ушедших эпох : из собрания Новороссийского исторического музея-заповедника / Л. А. Степко ; рец. М. И. Серова ; рис. в прил. О. Ю. Иващенко = Anchors of bygone epochs : from the Collection of Novorossiysk Historical Museum-Reserve / L. A. Stepko. - Новороссийск, 2024. - 232 с. : ил. [29] л.; 29,5*21,5 см. - Прил.: с. 174-231
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
47. 84(2Рос-4Кра)6-5 С 90 **Суслопарова, Светлана Степановна. (1943-).**
Медвяные росы : стихи / С. С. Суслопарова. - Новороссийск, 2025 (Сарапул). - 210 с. : цв. ил., фот. цв.
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
48. 85.156.4м(2-4Кра)я61 У 50 **Улыбкаморя : IX Международный фестиваль карикатуры :**
imeempravo@mail.ru / IX Международный фестиваль карикатуры (МФК) "Улыбкаморя - 2024" (Новороссийск). - Новороссийск, 2024. - 53 с. : цв. ил.; 29 см
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
49. 95.2 Ф 59 **ФинГрамикум : журнал повышения финансовой грамотности для**
представителей всех возрастов. март (9) / Администрация муниципального образования город Новороссийск [и др.] ; ред.: Э. А. Кальченко [и др.]. - Новороссийск, 2025 (Воронеж). - 42 с. : цв. ил., фот. цв.; 30 см
Экземпляры: всего:20 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
50. 95.2 Ф 59 **ФинГрамикум : журнал повышения финансовой грамотности для**
представителей всех возрастов. июнь (10) / Администрация муниципального образования город Новороссийск [и др.] ; ред.: Э. А. Кальченко [и др.]. - Новороссийск, 2025 (Воронеж). - 42 с. : цв. ил., фот. цв.; 30 см
Экземпляры: всего:20 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
51. 95.2 Ф 59 **ФинГрамикум : журнал повышения финансовой грамотности для**
представителей всех возрастов. сентябрь (11) / Администрация муниципального образования город Новороссийск [и др.] ; ред.: Э. А. Кальченко [и др.]. - Новороссийск, 2025 (Воронеж). - 42 с. : цв. ил., фот. цв.; 30 см
Экземпляры: всего:20 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.4(1), Ф.5(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.12(1), Ф.13(1), Ф.14(1), Ф.15(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
52. 51.1р21(2Рос-4Кра-2Новоросийск)г **Франке, Наталья Александровна. (1973-).**
По страницам истории колледжа... : 70-летию Новороссийского медицинского колледжа посвящается / Н. А. Франке, Л. В. Щукина. - Новороссийск : ВТО, 2024. - 153 с. : ил.; 30 см

Ф 83 Экземпляры: всего:1 - КР(1).

53. **63.3(2)622-8** **Холостяков, Георгий Никитич.** (1902-1983).
Х 73 В боях за Крым и Новороссийск : воспоминания адмирала / Г. Н. Холостяков. - Москва : Вече, 2025. - 480 с. : ил. [8] л. - (Военные мемуары). - Ранее изд. под заглавием : Вечный огонь
Экземпляры: всего:1 - Ф.1(1).
54. **84(2Рос-4Кра)6я44** **Цаава, Кахабери Тариелович.** (1987-).
Ц 12 Побег от реальности : избранное: [рассказы, стихи] / К. Т. Цаава. - Новороссийск, 2024. - 295 с. : цв. ил.
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
55. **26.891(237.3)** **Черноморское побережье Кавказа** / сост. В. П. Доброхотов ; под ред. Н. И. Воробьёва ; отв. за вып. В. В. Гончарова. - 3-е изд., адапт. -
Ч-49 Краснодар : Традиция, 2025. - 528 с. : ил.
Экземпляры: всего:3 - КР(1), Ф.8(1), Ф.15(1).
56. **85. 373(2-4Кра)6я62** **Четвёртый открытый российский фестиваль патриотического кино**
Ч-52 "Малая Земля" / Министерство культуры Краснодарского края [и др.]. - Новороссийск, 2024. - 128 с. : фот.; 21,5*21,5 см
Экземпляры: всего:14 - КР(2), Ф.1(1), Ф.2(1), Ф.6(1), Ф.7(1), Ф.8(1), Ф.9(1), Ф.10(1), Ф.11(1), Ф.16(1), Ф.17(1), Ф.18(1), Ф.19(1).
57. **95.2** **Эксплуатация морского транспорта** : ежеквартальный сборник
Э 41 научных статей. № 2 (111) / учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ; ред. совет: С. И. Кондратьев [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф. Ф. Ушакова, 2024. - 251 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 1992-8181
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
58. **95.2** **Эксплуатация морского транспорта** : ежеквартальный сборник
Э 41 научных статей. № 1 (110) / учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ; ред. совет: С. И. Кондратьев [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф. Ф. Ушакова, 2024. - 204 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 1992-8181
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
59. **95.2** **Эксплуатация морского транспорта** : ежеквартальный сборник
Э 41 научных статей. № 1 (114) / учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ; ред. совет: С. И. Кондратьев [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф. Ф. Ушакова, 2025. - 192 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 1992-8181
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
60. **95.2** **Эксплуатация морского транспорта** : ежеквартальный сборник
Э 41 научных статей. № 2 (115) / учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ; ред. совет: С. И. Кондратьев [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф. Ф. Ушакова, 2025. - 141 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 1992-8181
Экземпляры: всего:1 - КР(1).

61. 95.2
Э 41 **Эксплуатация морского транспорта** : ежеквартальный сборник научных статей. № 3 (112) / учредитель: ГМУ им. адм. Ф.Ф. Ушакова ; гл. ред. С. И. Кондратьев ; ред. совет: С. И. Кондратьев [и др.]. - Новороссийск : ГМУ им. адм. Ф. Ф. Ушакова, 2024. - 127 с. : ил., табл., схемы; 29,5 см. - ISSN 1992-8181
Экземпляры: всего:1 - КР(1).
62. 66.71(2Рос
)-93
Э 92 **"Этого забывать нельзя"** / Городская Новороссийская общественная организация бывших малолетних узников фашистских концлагерей. - Новороссийск, 2024 (Новороссийск). - 11 с. : ил., фот. цв.; 29,5*21 см
Экземпляры: всего:4 - КР(3), Ф.1(1).
63. 84(2Рос-
4Кра)6-
44я44
Я 64 **Янович, Елена Александровна.** (1969-).
Золотые люди : повести, рассказы / Е. А. Янович. - Новороссийск : Одиссей, 2024. - 254 с. : ил. - (Библиотека новороссийской маринистики ; т. 37)
Экземпляры: всего:4 - КР(1), Ф.1(1), Ф.11(1), Ф.18(1).

Статьи из периодических изданий

Знатные люди

[23 августа 2025 года на 87-м году ушёл из жизни Шихман Виталий Ильич] // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 авг. (№ 64). - С. 8..

[Сычеников Орест Александрович, первый начальник Новороссийского морского пароходства] : некролог // Новороссийский рабочий. - 2017. - 12 окт. (№ 120). - С. 6. : фот..

Антоньянц Георгий Аветисович : некролог // Новороссийский рабочий. - 2025. - 10 окт. (№ 77). - С. 10..

Буравкин, В.

Человек старой закалки : Николай Петрович Симонов / В. Буравкин // Истоки: история, культура, краеведение : альманах им. Н.Т. Турчина. - 2022. - № 6. - С. 65-66..

Гаджиев, А.

Человек с огромным сердцем : Герой труда Кубани, почетный гражданин Новороссийска, солдатская мама Тамара Александровна Пятак отмечает юбилей - 85 лет / А. Гаджиев // Новороссийский рабочий. - 2025. - 16 мая (№ 36). - С. 6..

Добрицкая, С.

Какие люди! И под одной обложкой! : новороссийский журналист Людмила Курова выпустила книгу "Искатели. Свидетели. Творцы" - о замечательных земляках, удивительных местах Краснодарского края и волнующих историях прошлого / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 янв. (№ 5). - С. 5. : фот..

Добрицкая, С.

Почетному гражданину и строителю : на жилом доме по улице Лейтенанта Шмидта, 10, установили мемориальную доску Почётному гражданину города-героя Юрию Бекрину / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 30 сент. (№ 74). - С. 1..

Еременко, А.

Праведная жизнь на грешной земле : фрагменты биографии Е.Ю. Кузьминой-Караваевой / А. Еременко // Новороссийск литературный. - 2001. - № 1. - С. 48-55..

Калашникова, Е.

Скоро будут новые "Почётные граждане" : Дума рассмотрит две кандидатуры: Николая Николаевича Горбана и Сергея Николаевича Ярышева / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 июля (№ 54). - С. 2. : фот..

Куров, Г.

Фатализм по Герасименко : о Борисе Дмитриевиче Герасименко, выдержки из его дневниковых записей / Г. Куров // Новороссийская республика. - 2002. - 12 янв. (№ 1). - С. 13. : фот. (только скан.)

Максимова, С.

Новороссийск хотели назвать Коккинаки : к 120-летию Владимира Коккинаки - легендарного советского лётчика-испытателя, прославившего Новороссийск на весь мир / С. Максимова // ПерВый. - 2024. - № 2. - С. 72. : фот..

Мхитарян, В.

Владимир Мхитарян: "Главное - выбрать верный путь" : интервью В. Мхитаряна, гендиректора птицефабрики "Новороссийск" / В. Мхитарян ; авт. Т. Беседина // ПерВый. - дек. 2024 - февр. 2025. - № 3. - С. 4-13. : фот..

Николаенко, В.

Журналисту, гражданину и человеку посвящается : в доме-музее Николая Островского открылась выставка "Я, конечно, вернусь...", посвященная 80-летию журналиста и литератора, члена Союза писателей РФ Ю. Алексеенко / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 23 мая (№ 38). - С. 8..

Николаенко, В. С.

Морю требуется характер : к 95-летию со дня рождения Геннадия Николаевича Федченко, капитана дальнего плавания, почетного гражданина города-героя Новороссийска / В. С. Николаенко // Память и жизнь. - 2025. - № 5. - С. 68-73. : фот..

Онегина, Е.

У Шишкарёва прибыло : Евгений Касперский и Сергей Шишкарёв изменили свои позиции в списке Forbes / Е. Онегина // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 апр. (№ 26). - С. 2. : фот..

Павлюк (Лангуси), И.

Домик на Челюскинцев : о краеведе Н.А. Лангуси / И. Павлюк (Лангуси) // Истоки: история, культура, краеведение : альманах им. Н.Т. Турчина. - 2024. - № 11. - С. 90-93..

Прокопенко, М.

Они сражались за город-герой : список Почётных граждан Новороссийска решено расширить и присваивать звания его защитникам и освободителям, живущим сегодня в других регионах России и мира / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 нояб. (№ 90). - С. 6..

Савельев, В. В.

Стоят дворцы, стоят вокзалы и заводские корпуса : воспоминания автора о встречах с Михаилом Филипповичем Реутом - управляющим трестом "Новороссийскморстрой" / В. В. Савельев // Память и жизнь. - 2025. - № 5. - С. 62-67. : фот..

Солдатов, В. А.

Иллюзий не строю / В. А. Солдатов ; записала Т. Троянская // Память и жизнь. - 2025. - № 5. - С. 90-95. : фот.

Аннотация: В июня 2012 г. Владимир Александрович Солдатов дал интервью газете "Новороссийские вести", и тогда и сейчас мысли бывшего руководителя города остаются актуальными. Спустя дюжину лет Владимир Александрович лично провёл ревизию ранее сказанному и дал комментарий к старой статье.

Степанова, В.

Город-герой - своим лучшим людям : в День рождения города чествовали новых Почётных граждан города-героя и тех, кто удостоился звания "Патриот Новороссийска" / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 16 сент. (№ 70). - С. 4..

Юдин, Б.

Верный сын народа : о Е.Я. Савицком / Б. Юдин // Новороссийский рабочий. - 1950. - 9 мая (№ 90). - С. 3. : фот..

Ярышев, С. Н.

В почете у города : в День рождения Новороссийска знак "Почетный гражданин города-героя Новороссийска" вручен Сергею Ярышеву / С. Н. Ярышев // Новороссийский рабочий. - 2025. - 19 сент. (№ 71). - С. 5. : фот..

Яцкевич, В.

Орест - значит гордый, свободолюбивый... : о руководителе Новороссийского морского пароходства в 1970-е годы Оресте Александровиче Сыченикове / В. Яцкевич // Истоки: история, культура, краеведение : альманах им. Н.Т. Турчина. - 2024. - № 11. - С. 48-54. : фот..

Природа. Экология

Александрова, С.

Дышите, не дышите : мазутный терминал превысил в ноябре ПКД по оксиду азота / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 нояб. (№ 89). - С. 2..

Александрова, С.

Опасных скатов ловят и у нас : скаты-хвостоколы (их ещё называют морскими котами), в Новороссийске точно есть / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 29 июля (№ 56). - С. 6.

Ананьева, М.

Зверью не дают покоя : председатель общества охотников и рыболовов Николай Черненко потребовал убрать "квадрики" и мотоциклы из лесов и ООПТ Новороссийска / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 марта (№ 18). - С. 10..

Ананьева, М.

Здесь дарят крылья : в новороссийском центре по спасению птиц «Баклан» приняли десять чомг с признаками интоксикации нефтепродуктами / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 9 сент. (№ 68). - С. 1. : фот..

Ананьева, М

Как карта ляжет? : городская свалка на горе Щелбе к новому году прирастет ещё двумя картами для накопления мусора - № 8 и № 9 / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 2 дек. (№ 91). - С. 1, 3.

Ананьева, М.

На обожжённых склонах проснулась жизнь : склоны гор в Сухой щели, обожженные июльским пожаром, начали просыпаться / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 марта (№ 23). - С. 1, 2.

Ананьева, М.

Откуда на асфальте пена? : после дождей по улицам Новороссийска потекли ручьи с пышной белой пеной / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 окт. (№ 75). - С. 5..

Ананьева, М.

Пахали как черти! : ровно год назад, 15 декабря 2024 года случилась катастрофа в Керченском проливе / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 15 дек. (№ 95). - С. 2..

Ананьева, М.

Сквозь дым пожара и огонь критики: какой будет мусорная реформа? : в стенах редакции "НР" прошла генеральная репетиция встречи общественников с главой города по проблемам свалки / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 апр. (№ 30). - С. 4.

Ананьева, М.

Спасенные : четыре года назад новороссийцы спасали дикие можжевельники, которые были обречены на уничтожение при строительстве ЛЭП в Глебовском и Южной Озереевке. Крошечные сеянцы в октябре 2021 года пересадили в городе и окрестностях. Получилось? / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 окт. (№ 78). - С. 1, 4 : фот..

Ананьева, М.

Сухая щель: жизнь после смерти / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 24 июня (№ 46). - С. 1, 2..

Ананьева, М.

У Новороссийска появится "Сердце города"? : Дендропарк, Прилагунье, мемориальный комплекс "Малая земля" и Морской кафедральный собор. Нашелся инвестор готовый взяться за создание проекта общей территории с рабочим названием "Сердце города" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 февр. (№ 9). - С. 3..

Арутюнян, С.

Можно. Но осторожно : власти планируют разработать туристические маршруты на двух особо охраняемых природных территориях - ООПТ местного значения "Урочище Восьмая щель" и "Пионерская роща" / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - 10 янв. (№ 2). - С. 2.

Арутюнян, С.

Чем дышим? : мусорный полигон на горе Щелбе продолжает гореть / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - 12 дек. (№ 94). - С. 2..

Бурлаков, В.

Мазутом займётся федеральный штаб : В. Путин провёл совещание с правительством, в ходе которого обсудил ход ликвидации последствий крушения танкеров в Черном море / В. Бурлаков // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 янв. (№ 3). - С. 2..

Витишко, Е. Г.

Свалка на горе Щелбе: опять двадцать пять : интервью Е. Витишко, руководителя рабочей группы по экологии Совета по развитию гражданского общества и правам человека при губернаторе Краснодарского края / Е. Г. Витишко ; записала М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 1 апр. (№ 25). - С. 3.

Данилова, О.

В Новороссийске готовится новый масштабный проект озеленения : "Зелёный каркас" - это не просто посадка деревьев, а целая система управления инфраструктурой города с учётом особенностей его морского климата, над его созданием работают специалисты управления архитектуры и градостроительства / О. Данилова // Кубанские новости. - 2025. - 3 дек. (№ 188). - С. 9

Добрицкая, С.

Вместо революции - эволюция : полигон на горе Щелбе ждёт реконструкция, а глебовскую свалку - рекультивация / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2024. - 13 дек. (№ 95). - С. 5.

Добрицкая, С.

Вызволить птиц из мазутного плена : в серф-центре "Норд-ост" на Суджукской косе открыли штаб для отлова перепачканных мазутом птиц / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 янв. (№ 1). - С. 1..

Добрицкая, С.

Людям нужна ясность : 2 апреля прошла встреча с жителями по вопросу горячей свалки / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 апр. (№ 26). - С. 3.

Добрицкая, С.

Пожарные отвоевали у огня 1900 кв. м. : 30 марта площадь возгорания на мусорном полигоне сократилась до 600 квадратов / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 1 апр. (№ 25). - С. 3.

Добрицкая, С.

Пора объявлять локальную ЧС? : прошло совещание, на котором власти, представители ООО "Терра-Н" и общественники пытались совместными усилиями разрешить проблему горящего мусорного полигона / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 19 нояб. (№ 96). - С. 1, 2

Добрицкая, С.

Роще вернут отнятые гектары : идут общественные обсуждения подготовки материалов, обосновывающих изменение, границ, площади и режима особой охраны ООПТ регионального значения памятника природы "Цемесская роща" для государственной экологической экспертизы / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 29 авг. (№ 65). - С. 2..

Добрицкая С.

Рыбка "а ла мазут". Не отравимся? : насколько безопасен улов, с учётом того, что в нескольких десятках километрах от Новороссийска практически каждый день фиксируют

распространение мазута / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 янв. (№ 3). - С. 7.

Добрицкая, С.

Свалку сделают цивилизованной : перспективы развития мусорного полигона "Терра-Н" на самом полигоне обсудили мэр А. Кравченко и председатель Российского экологического общества Рашид Исмаилов / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 апр. (№ 26). - С. 3. : фот.

Добрицкая, С.

Хроника пожара : крупный пожар на мусорном полигоне Новороссийска тушат с 13 марта, о локализации или ликвидации пожара речь пока не идёт / С. Добрицкая, М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 марта (№ 21). - С. 2. : фот.

Калашникова, Е.

И не сыр, и не в мышеловке : в Новороссийске началась акция по утилизации шин, дан адрес предприятия по переработке / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 янв. (№ 4). - С. 4..

Калашникова, Е.

Анапский песок будут возить до конца года : ликвидация загрязнения мазутом / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 6 июня (№ 42). - С. 2.

Калашникова, П.

Жители выставили счёт за экологический террор : люди написали письмо директору ООО "Терра-Н" А. Елизарову, в котором просят поучаствовать в благоустройстве села Борисовки, так как именно оно больше других страдает от деятельности мусорного полигона / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 июля (№ 50). - С. 3.

Калашникова, Е.

И не сыр, и не в мышеловке : в Новороссийске началась акция по утилизации шин, дан адрес предприятия по переработке / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 янв. (№ 4). - С. 4.

Калашникова, Е.

От ещё больших потерь природу спас... ветер : в 5 миллиардов рублей оценили ущерб от пожара, погубившего 62 гектара реликтового леса а горах Дюрсо / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 февр. (№ 16). - С. 8..

Калашникова, П.

Хвостатые напарники : в блиндажах, под обстрелами врага, вместе с нашими бойцами службу несут их хвостатые напарники. У кошек и собак в зоне СВО особая миссия: поднимать боевой дух и создавать уют, но кое-кто их животных стал настоящим антидроновым извещателем / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 авг. (№ 63). - С. 8. : фот.

Машкарова, О.

Уникальный уголок природы : в Краснодарском крае создана новая особо охраняемая природная территория - природный ландшафтный заказник "Хребет Самисам" / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 февр. (№ 16). - С. 3..

Михайлов, В.

Соседей не оставили в беде : новороссийские волонтеры собрали более 1300 тонн песка, загрязнённого нефтепродуктами / В. Михайлов // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 янв. (№ 4). - С. 2..

Прокопенко, М.

Открывать по мере необходимости : установлен порядок раскрытия прорана на Суджукской косе / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 февр. (№ 12). - С. 3..

Серебриникова, М.

Бездомные собаки "зачищают" лагуну от нутрий / М. Серебриникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 сент. (№ 73). - С. 7..

Сыркова, М.

Летучий таракан прибыл к нам : в районе порта Новороссийска обнаружили заморского карантинного таракана / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 16 мая (№ 36). - С. 2.

Сыркова, М.

Необычная слизь захватила подвал : неожиданную находку в подвале своего дома на улице Октябрьской обнаружил Сергей Прокофьев - самый настоящий плазмодий / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 27 июня (№ 47). - С. 8. : фот.

Сыркова, М.

Собачий приют взорвал Мефодиевку : волонтерская организация открыла приют для собак в Восточном районе, жители против / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 февр. (№ 9). - С. 4.

Строительство. Благоустройство. Водоснабжение

Александрова, С.

Свалка снова дымит / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 июля (№ 51). - С. 2.

Ананьева, М.

Все на "пластиковый" субботник : в Новороссийске 18 октября пройдет "Час пластика" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 окт. (№ 78). - С. 2.

Аннотация: Новороссийцам предлагают собрать пластик возле домов, в зеленых зонах города. Затем весь собранный пластик соберет грузовик "Южного регионального оператора" и доставит на переработку.

Ананьева, М.

Выбрасывать нельзя перерабатывать : эксперимент со сбором пластика и его последующей переработки, провалился. Что делать дальше? / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 19 дек. (№ 96). - С. 3.

Ананьева, М.

Генеральная уборка "Южных прудов" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 февр. (№ 12). - С. 1.

Ананьева, М.

Дожди срывают сроки восстановления : жители дома № 55 по улице Шевченко, пострадавшего 24 сентября от атаки БПЛА, спасают свои квартиры от наводнения / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 окт. (№ 78). - С. 3.

Ананьева, М.

Дому вернули фасад : пробитую 3 мая беспилотником стену в доме № 71 по улице Суворовской (ЖК "Кристалл-3") успешно восстановили. Однако к строителям все же остаются некоторые вопросы и претензии / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 12 дек. (№ 94). - С. 1.

Ананьева, М.

Итальянцы у моря : набережную Новороссийска украсили 90-летние оливковые деревья в кадках. В город-герой их привёз Маурицио Гидони, итальянец, а ныне - новороссиец / М. Ананьева ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - 23 сент. (№ 72). - С. 1, 3.

Ананьева М.

Как карта ляжет? : городская свалка на горе Щелбе к новому году прирастет ещё двумя картами для накопления мусора - № 8 и № 9 / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 2 дек. (№ 91). - С. 1, 3.

Ананьева, М.

На "Южных прудах" чудес пруд пруди : вода в Северном пруду то падает, то поднимается, экологи разбирались с ситуацией / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 февр. (№ 15). - С. 2..

Ананьева, М.

Нарисуем, будем жить? : что будет на пустыре в парке Фрунзе, на месте бывшего ресторана "Рыцарский зал"? Горожанам предложили пофантазировать на эту тему на сессии по соучастному проектированию / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 нояб. (№ 89). - С. 3.

Ананьева М.

Не будите черепашку! : подрядчик из Пермского края готов приступить к очистке Южных прудов, но общественные экологи настаивают на том, что нужно дождаться, пока черепахи выйдут из зимней спячки / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 янв. (№ 4). - С. 2.

Ананьева, М.

Оставьте парку тишину : о перспективе развития самого уютного парка центральной части города - на Октябрьской площади / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 окт. (№ 76). - С. 1, 3.

Ананьева, М.

Свалочный грех : впервые за три года общественных активистов и журналистов "НР" официально пустили на территорию мусорного полигона / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 30 апр. (№ 33). - С. 3..

Ананьева, М.

Сквозь дым пожара и огонь критики: какой будет мусорная реформа? : в стенах редакции "НР" прошла генеральная репетиция встречи общественников с главой города по проблемам свалки / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 апр. (№ 30). - С. 4..

Ананьева, М.

Скоро отметят второе новоселье : начался ремонт в квартирах в доме № 55 по улице Шевченко, пострадавших 24 сентября 2025 года от атаки БПЛА / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 нояб. (№ 88). - С. 2.

Ананьева, М.

Тростник не желает сдаваться : ил, выбранный подрядчиком "Кама-РД" из водоемов в парке "Южные пруды", пророс зелёными стебельками / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 16 мая (№ 36). - С. 2..

Ананьева, М.

Час пластика пробил : 18 октября в городе прошел "Час пластика", рекорд по сбору вредоносных отходов поставили на Шесхарисе / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 24 окт. (№ 81). - С. 16. : фот..

Арутюнян, С.

В Широкой Балке станет чище : в феврале начнётся реконструкция очистных сооружений в курортном пригороде Новороссийска / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 янв. (№ 1). - С. 2.

Арутюнян, С.

Тушить свалку зовут добровольцев : общественница Жанна Мингилевич предложила при тушении свалки воспользоваться помощью добровольцев / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - 9 дек. (№ 93). - С. 2.

Арутюнян, С.

Южные пруды освободят от завалов ила / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 июля (№ 51). - С. 2.

Борисов, Д.

Риск пожаров остается высоким / Д. Борисов ; записала С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 10 окт. (№ 77). - С. 5.

Витишко, Е. Г.

Свалка на горе Щелбе: опять двадцать пять : интервью Е. Витишко, руководителя рабочей группы по экологии Совета по развитию гражданского общества и правам человека при губернаторе Краснодарского края / Е. Г. Витишко ; записала М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 1 апр. (№ 25). - С. 3.

Данилова, О.

В Новороссийске готовится новый масштабный проект озеленения : "Зелёный каркас" - это не просто посадка деревьев, а целая система управления инфраструктурой города с учётом особенностей его морского климата, над его созданием работают специалисты управления архитектуры и градостроительства / О. Данилова // Кубанские новости. - 2025. - 3 дек. (№ 188). - С. 9.

Дашкова, К.

Восстановить надо быстрее : рабочие группы продолжают поквартирный обход домов, пострадавших в результате атаки БПЛА / К. Дашкова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 нояб. (№ 90). - С. 2.

Дашкова, К.

Сделать город ещё привлекательнее : мэр Андрей Кравченко провел рабочее совещание администрации Новороссийска с Ассоциацией по развитию парков и общественных пространств "Парки России". Обсуждались проекты благоустройства и развития города. / К. Дашкова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 23 дек. (№ 96). - С. 2.

Депрессия воды. Ч. 4 : Михаил Бабий: "Это не для галочки" / записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 марта (№ 21). - С. 4.

Добрицкая, С.

[Альтернатива мусорному полигону найдена, - заверил министр ТЭК и ЖКХ Краснодарского края Вячеслав Шапочник] : совещание прошло в Новороссийске под председательством руководителя "Российского экологического общества" / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 июля (№ 53). - С. 1.

Добрицкая, С.

В высокой стоимости виноваты посредники? : губернатор Краснодарского края В. Кондратьев разбирался с ценообразованием на подключение газа к домовладениям внутри участка / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 июля (№ 55). - С. 10.

Добрицкая, С.

Воды много не бывает : Новороссийску в новом году добавят почти 10 тысяч кубометров воды в сутки / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 янв. (№ 1). - С. 2.

Добрицкая, С.

И скверы, и спортплощадки : второй год в Новороссийске осуществляется практика инициативного бюджетирования / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 окт. (№ 80). - С. 3.

Добрицкая, С.

Каштановый бульвар обновят : бульвар Черняховского планируют благоустроить в рамках инициативного бюджетирования / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 нояб. (№ 89). - С. 2.

Добрицкая, С.

Кому платить за вывоз мусора? : определён новый оператор по вывозу мусора - это "Южный региональный оператор" / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 апр. (№ 28). - С. 4.

Добрицкая, С.

Куда девать спиленные ветки? : региональный оператор отказывается вывозить ветки деревьев, спиленные хозяевами на своем участке / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 19 дек. (№ 96). - С. 3.

Добрицкая, С.

Любям нужна ясность : 2 апреля прошла встреча с жителями по вопросу горячей свалки / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 апр. (№ 26). - С. 3.

Добрицкая, С.

Мнения жителей будут учтены : опубликованы новые Правила благоустройства Новороссийска / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 12 дек. (№ 95). - С. 2.

Добрицкая, С.

Мусорная гора. Сколько это в тоннах : по состоянию на 2024 год объём отходов на мусорном полигоне ООО "Терра-Н", по информации регионального Минприроды, превышает 2 млн тонн. Насколько официальные данные соответствуют действительности? / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 15 июля (№ 52). - С. 4.

Добрицкая, С.

На мусорном полигоне новый директор : им стал Денис Борисов / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 окт. (№ 76). - С. 2.

Добрицкая, С.

Новые автобусы и улицы без ям : в Новороссийске будут ремонтировать дороги, продлевать маршруты общественного транспорта, засыпать ямы на дорогах, об этом рассказал замглавы Александр Яменсков / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 февр. (№ 12). - С. 2.

Добрицкая, С.

Новый регоператор уже работает : в город пришел новый регоператор, занимающийся транспортировкой отходов, однако старый продолжает заключать договоры на вывоз мусора / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 июня (№ 41). - С. 2.

Добрицкая, С.

Подлежит восстановлению : строительные работы после взрыва бытового газа в доме № 12 по Анапскому шоссе начнутся не ранее 20 августа / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 авг. (№ 59). - С. 2.

Добрицкая, С.

Пожарные отвоевали у огня 1900 кв. м. : 30 марта площадь возгорания на мусорном полигоне сократилась до 600 квадратов / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 1 апр. (№ 25). - С. 3

Добрицкая, С.

Пожарным не до отдыха : площадь горения мусорного полигона на горе Щелбе составляет 400 кв метров, также ночью 14 сентября вспыхнул пожар на особо охраняемой территории "Прилагунье" / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 16 сент. (№ 70). - С. 4.

Добрицкая, С.

Свалку сделают цивилизованной : перспективы развития мусорного полигона "Терра-Н" на самом полигоне обсудили мэр А. Кравченко и председатель Российского экологического общества Рашид Исмаилов / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 апр. (№ 26). - С. 3. : фот..

Добрицкая, С.

Сортировка мусора может быть выгодной : новоросийцев просят сортировать мусор, но условий для этого нет / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 29 июля (№ 56). - С. 6.

Добрицкая, С.

Хроника пожара : крупный пожар на мусорном полигоне Новороссийска тушат с 13 марта, о локализации или ликвидации пожара речь пока не идёт / С. Добрицкая, М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 марта (№ 21). - С. 2. : фот.

Калашникова, Е.

Чтобы ЧП не случилось : С 21 марта на территории Восточного, Новороссийского, Приморского и Южного районов города действует противопожарный режим / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 апр. (№ 32). - С. 3.

Калашникова, П.

180 деревьев и никакой экзотики : в июне в Новороссийске начнется строительство первого общественного пространства, выполненного в рамках КРТ / П. Калашникова // Новороссийского рабочего. - 2025. - 30 мая (№ 40). - С. 7.

Калашникова, П.

В "пустых" домах отопления не будет : без заполненных внутридомовых систем отопления водой, отопление включено не будет - сообщил руководитель АТЭК Сергей Зеленов / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 окт. (№ 76). - С. 2.

Калашникова, П.

Жители выставили счёт за экологический террор : люди написали письмо директору ООО "Терра-Н" А. Елизарову, в котором просят поучаствовать в благоустройстве села Борисовки, так как именно оно больше других страдает от деятельности мусорного полигона / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 июля (№ 50). - С. 3.

Калашникова, П.

Площадки будут убирать подрядчики : десятки контейнерных площадок передадут по попечению сторонним организациям, у города нет возможности обслуживать их своими силами / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 дек. (№ 98). - С. 2.

Калашникова, П.

Почему вновь ограничили подачу воды : 18 июля произошло аварийное отключение насосов на Троицком групповом водоводе. К делу подключилась прокуратура / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 июля (№ 54). - С. 4.

Калашникова, П.

Три недели без воды : три недели жители ЖК "Парковый" практически не получали жизненно необходимый ресурс, разбирались с этим зам главы по ЖКХ, начальник Водоканала и глава Приморского района / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 10 окт. (№ 77). - С. 1, 10.

Калашникова, П.

Штраф за мусор мимо мусорки : жительнице Новороссийска пришёл штраф за свалку, которую устроил её родственник / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 марта (№ 18). - С. 2.

Лагуновский, В. В.

"Работать так, чтобы о нас не вспоминали" : с 1 июня к обращению с твердыми коммунальными отходами в Новороссийске приступил новый регоператор - ООО "ЮРО", интервью с директором В.В. Лагуновским / В. В. Лагуновский ; записала П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 июня (№ 41). - С. 3.

Лаков, В.

К "большой воде" - маленькими шажками : в Новороссийске на 2025 год запланированы реконструкция и строительство новых объектов водопроводно-канализационного комплекса / В. Лаков // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 янв. (№ 4). - С. 2.

Ловская, О.

Важные объекты сдавать в срок : глава города А. Кравченко объехал строительные площадки социально значимых объектов / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 авг. (№ 59). - С. 2.

Ловская, О.

Город - сад : глава Новороссийска в соцсетях рассказал о встрече с общественниками по проекту благоустройства муниципалитета - "Зелёному каркасу" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 окт. (№ 75). - С. 2..

Ловская, О.

Депрессия воды. Ч. 2: Валентин Хлюстенко : в чем видел решение проблемы водоснабжения города легендарный директор новороссийского водоканала В. Хлюстенко / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 февр. (№ 13). - С. 4. : фот.

Ловская, О.

Депрессия воды. Ч. 3 : в рамках проекта «Новороссийского рабочего» «Депрессия воды» в пресс-центре редакции прошла встреча с директором Водоканала Дмитрием Волгой, на которой он ответил на вопросы журналистов / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 февр. (№ 16). - С. 5-6.

Ловская, О.

Депрессия воды : проблемы с водой начались в Новороссийске с момента основания / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 февр. (№ 12). - С. 6.

Ловская, О.

Канализационную сеть ждёт преобразование : об этом рассказал в своем ТГ-канале глава города А. Кравченко / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 июля (№ 55). - С. 2.

Машкарова, О.

Свершилось! За дело взялись строители : стартовал ремонт развороченных БПЛА квартир / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 июля (№ 49). - С. 1, 2.

Молодцов, Д.

Дмитрий Молодцов: "Газ - есть": как получить его жителям Новороссийска : на вопросы "НР" ответил генеральный директор АО "Новороссийскгаз" Д. Молодцов / Д. Молодцов // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 марта (№ 22). - С. 4.

На Суворовской по-прежнему не проехать : проводятся работы по замене трубопровода / подготовила В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 29 июля (№ 56). - С. 4..

Николаенко, В.

Взрыв среди бела дня : страшный пожар в жилом доме на Анапском шоссе, 12 / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 июля (№ 55). - С. 1, 5.

Николаенко, В.

Здесь будет мини-сквер : современная площадка для отдыха людей всех возрастов появится по пр. Дзержинского 199,195 и 197 / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 февр. (№ 11). - С. 7.

Николаенко, В.

Надежда на новую технику : 40 новых машин спецтехники поступила в автопарк Южного регионального оператора / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 12 авг. (№ 12). - С. 2.

Обновляем и наращиваем : на улицы вышли новые мусоровозы, "Южный региональный оператор" приобрёл дополнительно 40 новых машин для вывоза твёрдых коммунальных отходов // Новороссийский рабочий. - 2025. - 27 июня (№ 47). - С. 1.

Программа догазификации: до границ земельного участка газ проводят бесплатно, все работы внутри участка - платные : как подать заявку и какие документы нужны // Новороссийский рабочий. - 2025. - 29 июля (№ 56). - С. 7..

Русланова, О.

Каменные цветы Клавдии Смирновой : жительница Новороссийска украсила цветник вдоль улицы Мефодиевской каменными цветами / О. Русланова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 12 сент. (№ 69). - С. 2..

Савельев, В. В.

Стоят дворцы, стоят вокзалы и заводские корпуса : воспоминания автора о встречах с Михаилом Филипповичем Реутом - управляющим трестом "Новороссийскморстрой" / В. В. Савельев // Память и жизнь. - 2025. - № 5. - С. 62-67. : фот.

Стряпухин, С.

Водопровод в Новороссийске, Повороты судьбы / С. Стряпухин // Истоки: история, культура, краеведение : альманах им. Н.Т. Турчина. - 2024. - № 11. - С. 6-8. : фот.

Сыркова, М.

Героические усилия : началась реконструкция сквера "Имени Героев десантников" на одноименной улице / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 окт. (№ 79). - С. 2..

Сыркова, М.

Пруды превращаются в болота? : в очередной раз перенесли сроки по вывозу ила с территории ООПТ "Южные пруды" / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 сент. (№ 73). - С. 7.

Фесенко, К.

Фундамент для будущего : 28-летний новороссиец Кирилл Фесенко прошёл в полуфинал конкурса "Лидеры строительной отрасли России", интервью / К. Фесенко ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 1 июля (№ 48). - С. 3. : фот.

Здравоохранение. Медицина

Айрапетян, А. Н.

Опасный сахар. Врага надо знать в лицо : разговор с врачом-эндокринологом Анной Айрапетян / А. Н. Айрапетян // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 апр. (№ 27). - С. 4.

Александрова, С.

За онкодиспансер надо побороться / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 янв. (№ 5). - С. 2.

Александрова, С.

Поставили на ноги 101-летнюю старушку : женщина упала и сломала шейку бедра / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 1 июля (№ 48). - С. 3.

Александрова, С.

Прооперировали ювелирно : в первой горбольнице участнику СВО возвратили зрение / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 июля (№ 53). - С. 6.

Александрова С.

Электромобилью дождь не страшен : в больничном городке появился новый электромобиль / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 30 дек. (№ 99). - С. 2. : фот.

Ананьева, М.

К гинекологу? Через Госуслуги : в женской консультации отказали в записи к доктору, женщин посылают записываться через Госуслуги / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 февр. (№ 15). - С. 6.

Ананьева, М.

Н а всех - более 500 лет трезвости! : в Широкой Балке прошёл юбилейный, 20-й, слёт Анонимных Алкоголиков, на который зарегистрировались 126 человек из тридцати городов нашей страны / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 1 июля (№ 48). - С. 5.

Ананьева, М.

Число новых носителей растёт : о ситуации с заболеваемостью ВИЧ-инфекцией в городе / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 5 дек. (№ 92). - С. 2.

Добрицкая, С.

Как записаться на приём к врачу / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 февр. (№ 11). - С. 4.

Золотова, А. И.

Сквернословие нужно лечить : люди, которые сквернословят, чаще болеют, уверена новороссийский психиатр Анастасия Золотова / А. И. Золотова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 13 мая (№ 35). - С. 4.

Калашникова, П.

Женское тело - государево дело? : профилактика абортов, о работе кабинета медико-социальной поддержки работающем при женской консультации № 1 / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 марта (№ 23). - С. 4.

Калашникова, П.

На страже здоровья : в гинекологическом отделении Перинатального центра появилось новое оборудование / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 1 апр. (№ 25). - С. 6.

Калашникова, П.

Последний перед Богом : врач анестезиолог-реаниматолог, трансфузиолог горбольницы № 1 Михаил Пронин не смог остаться в стороне, когда началась СВО. С октября 2022-го по настоящее время он спасает жизни на передовой / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 авг. (№ 63). - С. 1, 3. : фот.

Красильников, М.

Найти силы и преодолеть зло : насколько реально человеку выбраться из ада наркозависимости, разговор с психологом Максимом Красильниковым / М. Красильников ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 23 мая (№ 38). - С. 4. : фот.

Леонов, М. Г.

Больница Владикавказской железной дороги на станции Новороссийск / М. Г. Леонов // Записки краеведа. - 2025. - Вып. 1. - С. 56-70. : фот.

Ловская, О.

К здоровью шагом марш! : в Новороссийске прошла акция "10 тысяч шагов к жизни" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 апр. (№ 27). - С. 1.

Ловская, О.

Миссия добра : новороссийский комплексный центр реабилитации инвалидов отметил 30-летний юбилей / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 9 дек. (№ 93). - С. 1, 5.

Ловская, О.

Профилактика вместо последствий : в начале нулевых Новороссийск занимал первые места по числу инфицированных СПИДом и наркозависимых. Насколько ситуация изменилась сейчас? / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 июля (№ 54). - С. 4.

Ловская, О.

Эта сладкая жизнь : бывший военный врач Виктор Шишкин создал авторскую систему "ТриО": очищение, оздоровление и омоложение / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 авг. (№ 64). - С. 4. : фот..

Луговой, И. В.

Что свиной, что гонконгский - оружие одно : врач-эпидемиолог городской поликлиники № 1 Иван Луговой о росте респираторных вирусных заболеваний и необходимости вакцинации от гриппа / И. В. Луговой ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 30 сент. (№ 74). - С. 6.

Маховская, Н. В.

Не пропустить и не запустить : заместитель главного врача ГБУЗ "Протувотуберкулезный диспансер № 2" Н. Маховская рассказала о методах лечения и о том, можно ли избавиться от этой болезни навсегда / Н. В. Маховская ; беседовала О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 марта (№ 22). - С. 5.

Машкарова, О.

Накрывайте стол лекарствами : о том, какие вирусы угрожают новороссийцам в этом эпидсезоне рассказал врач-эпидемиолог 1-й городской поликлиники Иван Луговой / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 24 янв. (№ 6). - С. 9.

Машкарова, О.

"Рукав" поможет женщинам : новое реабилитационное оборудование для женщин перенесших операции на молочной железе получила "Городская больница № 2" / О. Машкарова, В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 февр. (№ 13). - С. 5.

Машкарова, О.

Хотите стать родителями - проверьтесь! : второй год в Новороссийске, на базе поликлиник проходит диспансеризация репродуктивного здоровья / О. Машкарова, В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 февр. (№ 13). - С. 5.

Николаенко, В.

Большая тема медицины : что сегодня больше всего волнует медиков и как удержать врачей в государственных учреждениях города, эти вопросу обсудили на заседании комитета городской Думы по социальной политике / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 23 дек. (№ 96). - С. 3..

Николаенко, В.

Объединило желание выздороветь : какие вопросы обсуждали новороссийцы на онкофоруме / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 июля (№ 50). - С. 6.

Рыбин, И. Г.

Доставить живым : врач анестезиолог-реаниматолог Игорь Рыбин о своих командировках в зону специальной военной операции / И. Г. Рыбин ; записала О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 февр. (№ 14). - С. 6. : фот.

Соболеков, И. А.

Главврач должен уметь всё : интервью с новым главврачом Новороссийского перинатального центра / И. А. Соболеков ; записала С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 24 янв. (№ 6). - С. 2.

Степанова, В.

К особенным - подход особый : в Новороссийске начали оказывать помощь особенным детям / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 24 июня (№ 46). - С. 5.

Сыркова, М.

Ева, дыши! Ева, живи! : девочка Ева, рождённая в Новороссийске весом меньше килограмма, подросла в кювезе и едет домой / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 янв. (№ 5). - С. 4.

Сыркова, М.

Фельдшерам иногда требуется помощь : профессия фельдшера скорой помощи становится все опасней: пациенты накладываются, бьют, унижают / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 февр. (№ 15). - С. 2.

Филатова, М.

Офтальмология: учёный разработал прибор с нейросетью на борту : житель Абрау-Дюрсо Кирилл Аксёнов создал современное оборудование для исследования глазных заболеваний / М. Филатова // Жизнь Абрау. - 2025. - 21 февр. (№ 7). - С. 2.

История Новороссийска

[1 сентября на 101 году жизни скончалась ветеран Великой Отечественной войны, Почетный гражданин города-героя Новороссийска Нестерова Степанида Моисеевна] : некролог // Новороссийский рабочий. - 2025. - 5 сент. (№ 67). - С. 15. : фот.

Алексеев, В.Е.

Канатные дороги в Новороссийске / В. Е. Алексеев // Записки краеведа. - 2025. - **Вып. 1.** - С. 27-31. : фот. - Библиогр.: с. 31.

Аннотация: В статье рассматриваются канатные дороги цементных заводов, которые в начале прошлого века и на всем его протяжении являлись градообразующими предприятиями города Новороссийска, определившие его развитие в первой четверти XX век. Автор указывает на особенности функционирования предприятий, а именно внедрение современных, смелых решений для улучшения их функционирования.

Алексеев, В. Е.

Начало : о ярких страницах истории завода "Красный двигатель", о начальном периоде его деятельности в 1917-1920 гг. по воспоминаниям участника революционных событий на Кубани Ивана Ефимовича Кузьмина / В. Е. Алексеев // Память и жизнь. - 2025. - **№ 5.** - С. 34-39..

Ананьева, М.

Восемьдесят лет искала отца и нашла! / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 апр. (№ 28).** - С. 1, 4. : фот.

Аннотация: 4 марта 2025 г. умерла В.Г. Пикина, ей шел 99 год. Меньше чем за неделю до своего ухода она впервые увидела письмо от своего отца, без вести пропавшего на войне, и узнала новость, которую ждала вся жизнь: нашлась его могила.

Ананьева, М.

"Врёшь, гад! Гитлер капут!" : что ещё помнит о войне защитница Новороссийска Розалия Абгарян, которой исполнился 101 год? / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 янв. (№ 7).** - С. 4. : фот.

Ананьева, М.

Герои-освободители снова с нами! : на Дни города в Новороссийске гостят участники освобождения Новороссийска - 102-летняя Розалия Абгарян и 101-летний Нерсес Симонян / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 16 сент. (**№ 70**).

Ананьева, М.

Какое открытие для себя вы сделали о **Новороссийске**? - спросили мы знатоков истории города / М. Ананьева // **Новороссийский рабочий.** - 2025. - **12 сент. (№ 69).** - С. 2.

Ананьева, М.

На 103-м году жизни вспомнить 43-й... / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 сент. (№ 71).** - С. 3.

Ананьева, М.

Об Иване Пискареве замолвил слово : исследование новороссийского писателя, краеведа Виктора Буравкина об освободителе Новороссийска, Герое Советского Союза Иване Пискареве / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 сент. (№ 70).** - С. 3. : фот..

Ананьева, М.

Письма Куникова вернулись : внучка Цезаря Куникова Наталья Любимова передала часть писем своего деда в Новороссийский исторический музей-заповедник / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 февр. (№ 11).** - С. 1, 3. : фот.

Ананьева, М.

Розалия Абгарян передала нам всем привет : 17 июня свой 102-й день рождения отмечает последний живущий участник боёв за Новороссийск, связистка-радистка 88-го полка связи

Розалия Абгарян / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **17 июня (№ 44)**. - С. 1, 7. : фот.

Афанасьева, О.

Курсанты пишут книгу памяти : уникальные исторические проекты реализуются в ГМУ им. Адмирала Ф. Ф. Ушакова: "Книга памяти воинов-малоземельцев" и "Героический десант" / О. Афанасьева // ПерВый. - 2025. - **№ 1**. - С. 28-29. : фот.

Беседина, Т.

Депутат в солдатской гимнастёрке : Равиль Мустафин, депутат городской Думы г. Новороссийска, является постоянным участником военно-исторических реконструкций / Т. Беседина // ПерВый. - 2025. - **№ 1**. - С. 34-36. : фот.

Бурик, Е. Ю.

Болезненное наследие : октябрь 1945 года. На новороссийский железнодорожный вокзал прибыл состав с бывшими советскими военнопленными - узниками фашистских концлагерей. Их привезли на восстановление разрушенного города... / Е. Ю. Бурик // Память и жизнь. - 2025. - **№ 5**. - С. 16-23. : фот.

Владимирова, В.

Своих героев помним : 5 мая в Новороссийске чествовали участников автопробега с участием Героев России, участников СВО цель мероприятия - вспомнить о подвиге городов и героев, которые здесь жили и живут / В. Владимирова // Новороссийские новости. - 2025. - **7 мая (№ 34)**. - С. 2.

Двинов, А.

Подвиг героев-освободителей связывает народы и поколения : в сентябре Новороссийск отметил сразу несколько дат: 187-летие со дня своего основания, 82-ю годовщину освобождения от немецко-фашистских захватчиков и 52-летие присвоения почётного звания "Город-герой" / А. Двинов // Кубанские новости. - 2025. - **1 окт. (№ 152)**. - С. 10 : фот.

Аннотация: Новороссийск посетили гости из Армении, ветераны, освобождавшие город. 102-летняя Розалия Сергеевна Абгарян и 101-летний Нерсес Оганесович Симонян.

Добрицкая, С.

Будущему проспекту дадут имя генсека : в Новороссийске появится проспект имени Брежнева / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **29 июля (№ 56)**. - С. 1.

Добрицкая, С.

Есть сквер, будет и проспект : проспект имени Л.И. Брежнева появится в Новороссийске / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 авг. (№ 57)**. - С. 4.

Добрицкая, С.

О легендарном дзоте снимается фильм : картину о дзоте "Сарайчик" снимает краснодарская студия WEB-23 с участием кандидата исторических наук Тамары Юриной / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 июля (№ 51)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Почётными гражданами станут участники войны / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 февр. (№ 12)**. - С. 1.

Добрицкая, С.

Травам придётся потерпеть : восстановление газон вокруг стелы на Малой Земле снова откладывается / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 10 нояб. (№ 85). - С. 2.

Добрицкая, С.

Чем занималась Дума № 1 : первая Дума в Новороссийске начала свою работу в феврале 1896 года; по материалам книги А. Герасименко и С. Санеева "Новороссийск - от укрепления к губернскому городу" / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 сент. (№ 73). - С. 5. : фот.

Есина, Б.

Пройдем по улице Победы / Б. Есина // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 нояб. (№ 86). - С. 3.

Калашникова, П.

Посылки от тёти Люды : малолетний узник концлагерей Людмила Миленина чем может, помогает нашим бойцам в зоне СВО. Несмотря на почтенный возраст, в памяти сохранились некоторые детские воспоминания о войне и послевоенных годах. Такое не должно повториться! / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 авг. (№ 63). - С. 5. : фот.

Кириченко, Е.

Наследники доблести: помним прошлое, создаём будущее : 9 октября - День освобождения Кубани от немецко-фашистских захватчиков / Е. Кириченко // Кубанские новости. - 2025. - 8 окт. (№ 156). - С. 4-5. : фот.

Аннотация: В Год Защитника Отечества и 80-летия Великой Победы на Кубани продолжается масштабная работа по сохранению исторических памятников, развитию системы казачьего образования и воспитания, укрепления патриотизма у молодежи.

Клименко, А.

Победным маршем - по Красной площади : как проходил первый Парад Победы - в воспоминаниях Почетного гражданина Новороссийска Тиграна Мартиросяна / А. Клименко // ПерVый. - 2025. - № 1. - С. 32-33. : фот.

Куров, Г. И.

Из забвения : о руководителях города, погибших в огне репрессий 1937 года, статья подготовлена по материалам публикаций в газете "Новороссийский рабочий" (1988 г.) / Г. И. Куров // Память и жизнь. - 2025. - № 5. - С. 56-61.

Ловская, О.

Вечный огонь - на вечную память : в Мысхако на территории воинского захоронения "Братская могила советских воинов, 1943 г." были установлены звезда и чаша огня / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 15 мая (№ 35). - С. 2.

Ловская, О.

Заложен первый камень проспекта Брежнева : об этом сообщил мэр А.В. Кравченко / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 16 сент. (№ 70). - С. 2.

Ловская, О.

Ошибка архитекторов : жительница Новороссийска в своих воспоминаниях рассказала о Доме с орлом / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 февр. (№ 15). - С. 6. : фот.

Николаенко, В.

Есть и память, есть и жизнь : пятый выпуск историко-публицистического альманаха "Память и жизнь", презентация которого состоялась недавно в "Доме Дружбы", приурочен ко дню рождения города и 80-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 сент. (№ 73). - С. 5. : фот.

Николаенко, В.

Реконструкция мемориала продолжается : реставрация памятника-ансамбля "Малая Земля" завершится в конце 2026 года / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 авг. (№ 63). - С. 16.

Новиков, С. Г.

Отзвуки рокового выстрела : 28 сентября (по старому стилю) 1904 года весь Новороссийск обсуждал новость - турецкий консул Хюдай-бей покончил с собой. Однако через два дня город потрясла новая сенсация - османский дипломат не свел счёты с жизнью, а баыл убит - городским архитектором Николаем Карлинским / С. Г. Новиков // Память и жизнь. - 2025. - № 5. - С. 26-33. : фот.

Откликнись, дружище! : читатель ищет друга детства, воспоминания о новороссийском пивзаводе, где производили пепси-колу // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 апр. (№ 28). - С. 3.

Аннотация: В статье фотография визита Л. И. Брежнева на пивзавод 8 сентября 1974 г.

Память бессмертна : моряки и сотрудники берега Новороссийского морского пароходства - участники Великой Отечественной войны, и воспоминания сотрудников пароходства о своих родственниках, участниках Великой Отечественной войны / подготовила Е. Горбаченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 мая (№ 34). - С. 6-7.

Пикина Вера Гавриловна : 4 марта на 99 году жизни скончалась Почётный гражданин Новороссийска, ветеран Великой Отечественной войны // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 марта (№ 18). - С. 14.

Прокопенко, М.

Место подвига забыть нельзя : памятник истории - вспомогательный пункт управления 18-й армии, вырубленный в скале в 1942 г., восстановил и передал Новороссийску коллектив АО "Черномортранснефть" / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 февр. (№ 16). - С. 4.

Прокопенко, М.

Они сражались за город-герой : список Почётных граждан Новороссийска решено расширить и присваивать звания его защитникам и освободителям, живущим сегодня в других регионах России и мира / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 нояб. (№ 90). - С. 6.

Соколова, Р.

Новороссийск и его вклад в Победу : материал, подготовленный сотрудниками Новороссийского исторического музея-заповедника / Р. Соколова ; фот. Е. Халдей // ПерVый. - 2025. - № 1. - С. 4-19. : фот.

Степанова, В.

Как отстояли родной Кавказ : 23 тысячи 606 фамилий защитников Новороссийска в годы Великой Отечественной войны известны нам сегодня, но работа поисковиков продолжается, об

этом шла речь на заседании Международного патриотического круглого стола "Родной Кавказ отстояли" / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **13 марта (№ 20)**. - С. 4.

Степанова, В.

Передали святую землю и частичку огня : на площади Героев состоялось торжественная передача "капсулы памяти" со священной землей из значимых мест боевой славы Новороссийска в Волгоград и частичку Вечного огня в Москву, в д. Щекутино где будет зажжен Огонь памяти от девяти огненных частиц, доставленных из городов-героев / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 апр. (№ 31). - С. 2. : фот.

Стряпухин, С. В.

Истоки топонима "Calolimena" / С. В. Стряпухин // Записки краеведа. - 2025. - **Вып. 1.** – С. 11-17. : фот. - Библиогр.: с. 17.

Сыркова, М.

"82" видно всем : участники акции "Каменный календарь" обновили цифры на Маркотхе. Теперь там белеет "82", столько лет прошло со дня освобождения города от немецко-фашистских захватчиков / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 сент. (№ 70)**. - С. 2.

Сыркова, М.

Каменный календарь "перелистнѐм" 52-й раз : на памятнике "Каменный календарь" на Маркотхе выложат цифру 82 - столько лет прошло с года освобождения Новороссийска от фашистских захватчиков / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **9 сент. (№ 68)**. - С. 1.

Ярцева, Д.

В Новороссийске заложили камень в основание будущего проспекта Леонида Брежнева : за многочисленные заслуги в послевоенном развитии Новороссийска принято решение о присвоении имени Брежнева проспекту в Южном районе города-героя / Д. Ярцева // Кубанские новости. - 2025. - 17 сент (№ 143). - С. 4. : фот.

Археология

Ананьева, М.

Геракл погудел из-под земли : новороссийский археолог Александр Дмитриев отмечает 85-летие! В выставочном зале Новороссийского исторического музея-заповедника на Суворовской 13 открылась выставка "Моя профессия - археолог" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 дек. (№ 94)**. - С. 10. : фот.

Ананьева, М.

Крепость заговорила спустя три века : на Малой Земле проходят раскопки турецкой крепости Суджук-Кале / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **17 окт. (№ 79)**. - С. 1, 2.

Ананьева, М.

На Малой Земле нашли перстень XVIII века : раскопки турецкой крепости Суджук-Кале / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 окт. (№ 77)**. - С. 2. : фот.

Ананьева, М.

Подружились с археологией : в станице Раевской начала работать летняя молодежная археологическая школа / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 авг. (№ 60)**. - С. 2.

Ананьева, М.

Путешествие на гору Херегай : дольменный комплекс в селе Васильевке / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **17 июня (№ 44)**. - С. 3.

Ананьева, М.

Суджук-Кале должна стать музеем? : о турецкой крепости Суджук-Кале, которую раскапывают перед мемориальным комплексом "Малая Земля" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 нояб. (№ 90)**. - С. 7. : фот.

Сыркова, М.

Вековая тайна Суджук-Кале : впервые в Новороссийске начались раскопки турецкой крепости Суджук-Кале на Малой Земле / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 окт. (№ 76)**. - С. 1, 3.

Яковенко, Е.

Раевское городище ждет гостей : Новый пешеходный маршрут откроют под Новороссийском / Е. Яковенко // Кубанские новости. - 2025. - **19 нояб. (№ 179)**. - С. 9.

Экономика

Александрова, С.

Безнал на рынках не приветствуется : на Центральном рынке продавцы всё чаще стали просить у покупателей рассчитываться наличными / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 июля (№ 48)**. - С. 2.

Александрова, С.

"Дома-пенсионеры" проверят : в многоквартирных домах обследуют инженерные сети, чтобы предупредить возможные коммунальные ЧП / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 дек. (№ 96)**. - С. 2.

Александрова, С.

"Заброшка" будет детским садом : реконструкция аварийного детсада, который закрыли четыре года назад, скоро начнётся / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 июня (№ 41)**. - С. 2.

Александрова, С.

Отключений станет меньше : в Южном районе ввели в эксплуатацию подстанцию "Лучистая" / С. Александрова // **Новороссийский рабочий**. - 2025. - **11 апр. (№ 28)**. - С. 2.

Александрова, С.

С котельной опоздали на год : новую модульную котельную на улице Плавневой построили в конце нынешнего года, хотя это событие планировалось годом раньше / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 дек. (№ 95)**. - С. 2.

Ананьева, М.

Анна Белова: "Главное - успеть" : на новороссийском предприятии "МОРЕ протезов" менеджером по работе с клиентами работает А. Белова, лишившись кисти руки, она не отчаялась, а стала примером другим людям, как жить дальше / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 апр. (№ 30)**. - С. 10.

Ананьева, М.

Дефицита яиц не будет : птицефабрика уходит из города, в этом году будут запущены новые корпуса предприятия в Натухаевской / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 окт. (№ 82)**. - С. 2.

Ананьева, М.

Замороженные : жители городских окраин выживают в холоде, теплоснабжающие организации осенью отапливали о стопроцентной готовности к зиме / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 февр. (№ 16)**. - С. 1, 4.

Ананьева, М.

Им бы жить да жить : несчастные случаи на производстве / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 янв. (№ 6)**. - С. 4.

Ананьева, М.

Начать никогда не поздно : пенсионерка Лариса Нестеркина отучилась на инструктора по цигуну и стала специалистом по культмассовой работе фонда "Прекрасное далеко", организуя для пенсионеров и инвалидов интересное времяпрепровождение / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 авг. (№ 62)**. - С. 5. : фот.

Ананьева, М.

Центральные бани: богато, но скучновато : о городской бане на улице Сипягина / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 янв. (№ 7)**. - С. 3.

Ананьева, М.

Штукатуры могут быть особенными : в Новороссийске дети с ОВЗ осваивают профессию штукатур и не только. Готовы ли работодатели к особым штукатурам и пекарям? / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 дек. (№ 94)**. - С. 5.

Арутюнян, С.

Memento mori : сколько стоит забронировать место на кладбище? / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 июня (№ 46)**. - С. 2..

Арутюнян, С.

Контейнерный терминал задолжал : следком РФ разберется, почему 150 работникам в Новороссийске не платят зарплату / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 окт. (№ 77)**. - С. 5.

Бабурина, О. Н.

Приоритетные проблемы города Новороссийска и альтернативы их решения / О. Н. Бабурина, Д. К. Витохина, А. Н. Алёхина // Наука и знание: роль науки и инновационных образовательных технологий в обеспечении устойчивого будущего России / под общей редакцией Л.А. Демидовой, Т.А. Куткович // Материалы XXVII научно-практической (с международным участием) конференции 10-11 апреля 2025 года, г. Новороссийск. - Новороссийск: Новороссийский институт (филиал) АНО ВО МГЭУ. - 2025. - С. 8-13.

Аннотация: Проанализированы актуальные инфраструктурные проблемы Новороссийска, в их числе: устаревший троллейбусный парк; плохое состояние канализационных сетей; наличие

заброшенных зданий; нехватка поликлиник, детских садов, школ. Затронуты проблемы озеленения, водоснабжения, переработки мусора.

Бегляров, Р.

Рафаэль Бегляров: "Надеюсь, энергосистема выдержит летний максимум" : первую пресс-конференцию для журналистов дал и.о. заместителя главы по ЖКХ / Р. Бегляров // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 апр. (№ 32)**. - С. 6..

Войку, Т.

"ВкусноZOжики" - это серьезно! / Т. Войку ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 июня (№ 46)**. - С. 3.

Гиль, Л.

Андрей Кравченко: пожары постараемся не допустить! : глава города ответил на вопросы журналистов на итоговой пресс-конференции / Л. Гиль // Жизнь Абрау. - 2025. - **24 янв. (№ 3)**. - С. 1. : фот.

Дефицита мест на кладбище нет / подготовила О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 июля (№ 51)**. - С. 4.

Добрицкая, С.

В НУКе поменялся директор : с поста директора ООО "Новороссийская управляющая компания" ушёл Леонид Юрченко, его преемником стал Сергей Килка / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **17 окт. (№ 79)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

В СИЗО провели ярмарку вакансий : участвовали те, кто готовится к освобождению / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 июля (№ 53)**. - С. 8.

Добрицкая, С.

Зарплата плюс... : в Новороссийске прошла ярмарка вакансий "Планета ресурсов" / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 окт. (№ 75)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Исправить ситуацию в ЖКХ : Рафаэль Бегляров назначен и.о. замглавы по ЖКХ / С. Добрицкая, П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 апр. (№ 30)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Как застраховаться от дронов : эта возможность есть у новороссийцев / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 сент. (№ 74)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

На горизонте новые запахи и риски? : в Новороссийске будут созданы морские терминалы по перевалке сжиженных углеводородов и минеральных удобрений / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 нояб. (№ 88)**. - С. 1.

Добрицкая, С.

Паспорт есть. Тепло всегда будет : начало отопительного сезона в Новороссийске признали успешным / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 нояб. (№ 86)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Пенсионеры против цифрового рубля : 1 июля 2025 года - дата массового внедрения цифрового рубля / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 февр. (№ 14)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Переходим на дрова? : жители Новороссийска из-за цен на электричество хотят переходить на отопление домов... дровами / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 февр. (№ 11)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Расчёт наличными : на рынке города не все покупатели могут заплатить за покупки / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 нояб. (№ 85)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Счета на электричество - безумные : в начале января жители пригородов и окраин Новороссийска получили безумные счета на электроэнергию / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 февр. (№ 10)**. - С. 1, 2.

Доступов, В.

Гидротехника есть, дело за котельной : о варианте снабжения 14 микрорайона опресненной водой / В. Доступов // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 нояб. (№ 90)**. - С. 3.

Заикин, а К.

Новороссийск - это мой старт : жительница Новороссийска прошла обучение в "Школе молодого предпринимателя. Бизнес молодых" и теперь она хочет организовать глэмпинг для полноценного отдыха всех желающих / К. Заикина ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 мая (№ 36)**. - С. 4. : фот.

Итоги-2024 : отчёт главы Новороссийска А.В. Кравченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 марта (№ 19)**. - С. 1-32.

Калашникова, П.

83 500 рублей в месяц - это про нас : Краснодарстат опубликовал данные о среднемесячной номинальной зарплате работников кубанских организаций с января по октябрь 2024 года / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 февр. (№ 9)**. - С. 2

Калашникова, П.

Билет в успешную жизнь : о предпринимательнице Юлии Бойко - руководителе образовательного центра "Про100ЕГЭ" / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 дек. (№ 96)**. - С. 5. : фот.

Калашникова П.

В "пустых" домах отопления не будет : без заполненных внутридомовых систем отопления водой, отопление включено не будет - сообщил руководитель АТЭК Сергей Зеленев / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 окт. (№ 76)**. - С. 2.

Калашникова, П.

Взгляд с высоты на любимый город : проект "Новороссийский рабочий" / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 сент. (№ 69)**. - С. 1, 6.

Аннотация: Машинист крана контейнерного терминала ООО "НУТЭП" Группы компаний "Дело" Николай Дахов о своей работе.

.
Калашникова, Е.

Греем улицу! : отопительный сезон / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 нояб. (№ 84). - С. 2.

Калашникова, П.

Для чего фотографируют могилы? : в Новороссийске реализуется третий, заключительный этап по инвентаризации мест захоронений, появится полная оцифрованная база всех захоронений города / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 29 июля (№ 56). - С. 6.

Калашникова, П.

Мощность увеличат в три раза : началась реконструкция подстанции 110 кВ, которая обеспечивает электроэнергией Приморский район **Новороссийска** / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 июля (№ 53). - С. 2.

Калашникова, П.

Не дайте потерять надежду! : дольщики ЖК "Надежда-5" в отчаянии: застройщик ООО СЗ "Квант" до сих пор не заключил с ними договоры долевого участия. Обозначенные на паспорте объекта сроки завершения строительства давно вышли / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 29 авг. (№ 65). - С. 7.

Калашникова, П.

Отремонтируют раньше срока : трансформаторную подстанцию ТП-28 на улице Красных Военморов отремонтируют по заявкам жителей / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 марта (№ 18). - С. 3.

Калашникова, П.

Разве гости могут помешать? : с 1 октября легализовать свои гостевые дома могут жители 17 регионов / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 окт. (№ 75). - С. 6.

Калашникова Е.

Согреемся постепенно : 20 октября в Новороссийске стартует отопительный сезон по заявочному принципу / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 окт. (№ 79). - С. 1.

Калашникова, П.

Три недели без воды : три недели жители ЖК "Парковый" практически не получали жизненно необходимый ресурс, разбирались с этим зам главы по ЖКХ, начальник Водоканала и глава Приморского района / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 10 окт. (№ 77). - С. 1, 10.

Калашникова, П.

Уж срок закончился, а ключиков всё нет : дольщики второй год ждут, когда ООО СЗ "Квант" завершит строительство их дома / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 27 мая (№ 39). - С. 2.

Калашникова, П.

Универсальные солдаты чистоты : в Новороссийске за санитарную чистоту, благоустройство и озеленение отвечают три подведомственных учреждения / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 27 мая (№ 39). - С. 1,6.

Кальченко, Э.

Чем город богатеет : о городском бюджете рассказала замглавы Эльвира Кальченко / Э. Кальченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 февраля (№ 12)**. - С. 2.

Кравченко, А.

Город достойно вышел из всех испытаний : пресс-конференция главы Новороссийска посвященная итогам 2024 года / А. Кравченко ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 янв. (№ 5)**. - С. 3.

Кравченко, А.

Наш город - в десятке лучших : Новороссийск вошёл в десятку лучших городов с самым высоким качеством жизни по итогам 1-го квартала 2025 года / А. Кравченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 апр. (№ 27)**. - С. 2.

Кузнецов, А.

Труд спасёт человека : начальник службы безопасности компании "Волк-23" Артём Кузнецов рассказал о том, как компания за 1,5 года помогла трудоустроить более сотни мужчин, большинство из них ветераны и инвалиды СВО / А. Кузнецов // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 февр. (№ 13)**. - С. 3.

Ловская, О.

В ресницах главное - технология : курс 25-летней жительницы Новороссийска Марины Волошиной "Ресницы за 60 минут" вошёл в тройку лучших курсов мира в индустрии красоты / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 марта (№ 18)**. - С. 2.

Ловская, О.

Все держится на сварщиках : проект "Новороссийский рабочий" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 окт. (№ 77)**. - С. 1, 4.

Аннотация: Сварщик Андрей Воронин о своей профессии и об обучении сварочному делу всех желающих в Новороссийске.

Ловская, О.

Гайдук ждут преобразования : об этом рассказал мэр Андрей Кравченко в своём ТГ-канале / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 июля (№ 54)**. - С. 2.

Ловская, О.

Где прячется семейный капитал : семья Шашкеевых из Новороссийска приняла участие в федеральном этапе Всероссийского семейного фестиваля сбережений и инвестиций, и стала победителем в номинации "Самые инициативные" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 окт. (№ 75)**. - С. 7. : фот.

Ловская, О.

Идти вперед - это генетическое : Тимур Войку удается развивать свой бизнес (производит походное питание), отправляет продукцию бойцам СВО и заботиться о глобальных перспективах малого бизнеса / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 сент. (№ 71)**. - С. 4.

Ловская, О.

Интерес к городу растёт из года в год : на XXXIII Петербургском международном экономическом форуме Новороссийск подписал 11 соглашений с общим объёмом инвестиций более 115 млрд рублей / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 июня (№ 46)**. - С. 2.

Ловская, О.

Конструктор с характером : на базе предприятия ООО "Русспласт" в Новороссийске запущено производство серии детского пластикового конструктора "Кубик" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **27 мая (№ 39)**. - С. 4.

Ловская, О.

Найти пути преодоления : в Центре поддержки предпринимательства прошел форум для бизнесменов города, организованный общероссийской общественной организацией малого и среднего предпринимательства "Опора России" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 авг. (№ 60)**. - С. 4.

Ловская, О.

Найти теперь легко! : Центр поддержки предпринимательства Новороссийска и электронный справочник с картами городов "2ГИС" объединились, открывая новые возможности для местного бизнеса / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 авг. (№ 58)**. - С. 6.

Ловская, О.

Научат, подскажут и поддержат : Центр поддержки предпринимательства Новороссийска - единственный в России, который в рамках муниципалитета подписал договор о сотрудничестве с платформой Авито / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 мая (№ 40)**. - С. 7. : фот.

Ловская, О.

Не просто вешалка : 19-летний новороссиец Егор Кравцов разработал и продаёт свою систему хранения для спортивного инвентаря / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **17 июня (№ 44)**. - С. 6.

Ловская, О.

Не только строят, но и бурят : в Новороссийске начали выращивать рис, производить чай и кофе, чем занимались предприниматели в 2025 году? / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 дек. (№ 99)**. - С. 2.

Ловская, О.

Олеся Емельянцева: "Работа меня операжает" : мыловар и кремовар Олеся Емельянцева о том, как открыла своё дело / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 сент. (№ 67)**. - С. 4. : фот.

Ловская, О.

Проблему с водой всё равно решим! : запрет на строительство жилья в Новороссийске будет действовать, пока не закончится дефицит воды, сообщил губернатор Краснодарского края В. Кондратьев во время "Прямой линии" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **9 дек. (№ 93)**. - С. 2.

Николаенко, В.

Работа есть всегда, её не может не быть : Всероссийская ярмарка трудоустройства "Работа в России. Время возможностей" прошла в Новороссийске / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 апр. (№ 31)**. - С. 2. : фот.

Николаенко, В.

Сколько зарабатывают самые нужные люди? : какие зарплаты предлагают специалистам востребованных профессий в нашем городе? / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **29 авг. (№ 65)**. - С. 6.

Онегина, Е.

У Шишкарёва прибыло : Евгений Касперский и Сергей Шишкарёв изменили свои позиции в списке Forbes / Е. Онегина // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 апр. (№ 26)**. - С. 2. : фот.

Прокопенко, М.

Вон из ветхих квартир! : более 860 новороссийцев уже получили новые квартиры благодаря программе переселения людей из аварийных домов / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 февр. (№ 10)**. - С. 2.

Прокопенко, М.

Зарплата большой не бывает / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 янв. (№ 5)**. - С. 2.

Прокопенко, М.

Путь молодых профессионалов : о формировании кадрового резерва и кадровой политике АО "Черномортранснефть" / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 окт. (№ 81)**. - С. 3.

Юрченко, Л.

Леонид Юрченко: "Я знаю секрет идеального дома" : интервью генерального директора АО "Новороссийская управляющая компания" Леонида Юрченко / Л. Юрченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **20 мая (№ 37)**. - С. 3. : фот.

Социальное обеспечение. Благотворительность.

Александрова, С.

Выплату увеличат вдвое : почему такая маленькая компенсация при частичной утрате имущества из-за атак БПЛА? / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 дек. (№ 92)**. - С. 2.

Ананьева, М.

Добро петельками не измерить : малышей, рождённых преждевременно, в перинатальном центре Новороссийска согревают вязанные вещи, созданные рукодельницами из клуба "28 петель" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **17 янв. (№ 4)**. - С. 6.

Ананьева, М.

Здесь дарят крылья : в новороссийском центре по спасению птиц «Баклан» приняли десять чомг с признаками интоксикации нефтепродуктами / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **9 сент. (№ 68)**. - С. 1. : фот.

Ананьева, М.

И на Мефодиевке накормят бесплатно : третья по счету социальная столовая открыла свои двери. Теперь и в Восточном районе города / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 дек. (№ 94)**. - С. 2.

Ананьева, М.

Миссия - окрылять : в городском штабе по спасению водоплавающей птицы ждут людей с крепкими нервами, готовых работать по ночам / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 янв. (№ 7)**. - С. 1, 2.

Ананьева, М.

Начать никогда не поздно : пенсионерка Лариса Нестеркина отучилась на инструктора по цигуну и стала специалистом по культмассовой работе фонда "Прекрасное далеко", организуя для пенсионеров и инвалидов интересное времяпрепровождение / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 авг. (№ 62)**. - С. 5. : фот.

Ананьева, М.

Отец Антоний и его команда : настоятель храма организовал субботник, чтобы спасти женщину от выселения / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 янв. (№ 1)**. - С. 7. : фот.

Ананьева, М.

Поносил сам - дай поносить другому : популярность центров из серии "Вторые руки" растёт в Новороссийске, многие люди бесплатно берут там ношенные вещи, даны адреса центров / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 янв. (№ 5)**. - С. 1, 4.

Ананьева, М.

Протянули руку помощи : Анна Мухтарова, руководитель АНО "Агенты доброты", рассказала, как волонтеры спасали бездомных в февральские морозы / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **13 марта (№ 20)**. - С. 4.

Ананьева, М.

Фауна просится на холст : волонтер из Центра спасения птиц в Анапе Александр Фесенко помогает новороссийскому центру спасения птиц и других животных "Баклан". А ещё он, художник-любитель, написал десятки портретов спасенных пернатых - чомг, бакланов, лебедей, чаек / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 дек. (№ 98)**. - С. 9. : фот.

Арутюнян, С.

Кто получит статус ветерана боевых действий? : Новороссийск внесен в перечень территорий, которые прилегают к районам проведения СВО и подверглись воздушным атакам со стороны Украины. Участники обороны таких территорий теперь имеют право на статус ветерана боевых действий / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 авг. (№ 61)**. - С. 2.

Выплаты, льготы и меры социальной поддержки участникам СВО и членам их семей // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 дек. (№ 96)**. - С. 7.

Добрицкая, С.

Кто получил гранты : в Новороссийске распределены муниципальные гранты / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 марта (№ 23)**. - С. 2. : фот.

Добрицкая, С.

Места для сна бомжи не выбирают : некоторые бездомные устраиваются отдыхать в самом центре города / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 нояб. (№ 90)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Пострадавшие от атаки ВСУ получают помощь : замглавы Александр Гавриков рассказал о последствиях массовой атаки ВСУ, о принятых мерах и выплатах пострадавшим / С. Добрицкая, Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 мая (№ 36)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Спасателей птиц собрали под одной крышей : все волонтеры, которые помогают спасать птиц, объединились в одном здании, дан адрес / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 янв. (№ 5)**. - С. 2.

Кравченко, А.

Серебряные волонтеры в красках осени : "Осенний букет" - так назывался концерт, организованный объединением серебряных волонтеров "Бриз" накануне Дня матери / А. Кравченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 дек. (№ 92)**. - С. 9.

Ловская, О.

64 квартиры - это начало : в 2025 году администрацией муниципалитета приобретены 64 квартиры для детей-сирот / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 июля (№ 52)**. - С. 2.

Ловская, О.

Быть другим - это норма : новороссийский благотворительный фонд помощи детям с ОВЗ "Заботливый Аист" завершил проект Сила внутри. Помощь родителям детей-инвалидов" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 авг. (№ 57)**. - С. 4.

Ловская, О.

Всё лучшее - детям : о социальной поддержке семей с детьми / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 авг. (№ 58)**. - С. 2.

Ловская, О.

Гранты губернатора - новые перспективы : 13 проектов некоммерческих организаций нашего муниципалитета стали победителями второго конкурса Грантов губернатора Кубани, об этом в своем ТГ-канале написал мэр А. Кравченко / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 сент. (№ 67)**. - С. 2.

Машкарова, О.

Доставили по назначению : волонтеры АНО "Центр гуманитарной помощи и ситуационного реагирования" доставили гуманитарную помощь в Херсонскую область / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 февр. (№ 13)**. - С. 2.

Николаенко, В.

Волонтерам - советы, Ирочке - на операцию : новороссийский волонтеры написали книгу, чтобы заработать девушке на операцию / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 янв. (№ 6)**. - С. 6. : фот.

Николаенко, В.

Деньги - на добрые дела : в Новороссийске фонд грантов главы города составит до 20,6 млн рублей / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 февр. (№ 11)**. - С. 2.

Николаенко, В.

Добро своими руками : благотворительный аукцион "Сердце ремесел" собрал 257 500 рублей / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 дек. (№ 99)**. - С. 5.

Николаенко, В.

"Моя семья" - надежный друг : Центр помощи и поддержки "Моя семья" становится настоящей опорой для тех, кто нуждается в участии / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 дек. (№ 92)**. - С. 9.

Николаенко, В.

Надежная гавань : открылся Центр поддержки и помощи "Моя семья", туда могут обратиться семьи, оказавшиеся в трудной жизненной ситуации / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 июля (№ 54)**. - С. 3. : фот.

Прокопенко, М.

Добровольцам увеличили подьёмные : в Новороссийске выплата за заключение контракта с ВС РФ выросла до 500 тысяч рублей / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 янв. (№ 2)**. - С. 2.

Степанова, В.

Пенсионер погранвойск готов послужить хорошим людям : кокер-спаниелю Ролексу ищут семью, он 11 лет искал наркотики и другие запрещённые вещества / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 янв. (№ 6)**. - С. 6.

Сыркова, М.

"Домовенок" пересел на колеса : практически во все районы города доезжает склад на колесах "Домовенок", цель проекта - сделать квартиры новоросийцев чище / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 авг. (№ 64)**. - С. 2.

Сыркова, М.

Не только поесть, но и пообщаться : в Центральном районе откроется социальная столовая для пожилых, попавших в трудную жизненную ситуацию / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 апр. (№ 30)**. - С. 2.

Сыркова, М.

Социальная столовая не даст пропасть : в Новороссийске открыла свои двери вторая столовая для нуждающихся, как стать получателем бесплатных обедов? / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 мая (№ 34)**. - С. 14.

Шеина, А.А.

Пушистики ищут партнеров : беседа с руководителем волонтерской организации "Берег надежды" А. Шеиной / А. А. Шеина ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 дек. (№ 92)**. - С. 16.

Ярцева, Д.

В Новороссийске открыли Центр поддержки и помощи "Моя семья" : учреждение даст шанс на счастливую жизнь семьям, которые столкнулись с трудностями / Д. Ярцева // Кубанские новости. - 2025. - **23 июля (№ 109)**. - С. 9.

Помощь новоросийцев СВО

Ананьева, М.

Лариса Ивановна и её команда : бабушки Новоросийска стали солить капусту и огурцы для военнослужащих на СВО / М. Ананьева // Новоросийский рабочий. - 2025. - **26 сент. (№ 73)**. - С. 10.

Ананьева, М.

"Мы не сдаёмся!" : инвалиду СВО сделали пандус / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 нояб. (№ 88)**. - С. 1. : фот.

Ананьева, М.

"Одеяло Победы" согреет сердца бойцов : воспитанники детского сада № 81 "Электроник" сшили из лоскутков "Одеяло Победы" и отправили его новороссийским десантникам / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 мая (№ 34)**. - С. 2.

Дашкова, К.

Новогодние подарки - на передовую : волонтеры Центра гуманитарной помощи и ситуационного реагирования доставили праздничные посылки военнослужащим на передовую, об этом сообщил глава города А. Кравченко / К. Дашкова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 дек. (№ 99)**. - С. 2.

Калашникова, П.

Мягкие приветы из дома : с 2023-года пенсионеры Новороссийска шьют для ребят в зоне СВО подушки, используя в качестве наполнителя резаный тюль / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 нояб. (№ 84)**. - С. 16. : фот.

Калашникова, П.

Надёжный тыл : с началом СВО сотни новоросийцев стали добровольными помощниками наших военных, 4 июля "Черномортранснефть" пригласила представителей крупных волонтерских объединений города в парк им. Фрунзе, чтобы сказать им спасибо / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 июля (№ 50)**. - С. 5. : фот.

Калашникова, П.

Начать помогать никогда не поздно : Ардуш Саарян, руководитель АНО "Выбирая жизнь", активно помогает участникам СВО, как тем, кто на передовой, так и тем, кто вернулся и пытается жить в новых для себя условиях / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 нояб. (№ 84)**. - С. 7. : фот.

Калашникова, П.

Посылки от тёти Люды : малолетний узник концлагерей Людмила Миленина чем может, помогает нашим бойцам в зоне СВО. Несмотря на почтенный возраст, в памяти сохранились некоторые детские воспоминания о войне и послевоенных годах. Такое не должно повториться! / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 авг. (№ 63)**. - С. 5. : фот.

Калашникова, П.

Строчки жизни и заботы : с осени 2022-го модельер-конструктор Светлана Бердина работала в две смены: закрывая двери ателье за последними клиентами, она шила эвакуационные носилки для наших бойцов. Вот только ее сыну "Нео" носилки в зоне СВО не понадобились, парень погиб мгновенно / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 авг. (№ 63)**. - С. 7. : фот.

Ловская, О.

"Разрушенный город" спасает жизни : именно так называются маскировочные сети, которые плетут новоросийские волонтеры для наших бойцов на СВО / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 дек. (№ 98)**. - С. 5. : фот.

Машкарова, О.

Помогаешь нашим - помогаешь Родине : студенты Новороссийского политехнического института вносят свой вклад в помощь бойцам на СВО, они плетут маскировочные сети / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 февр. (№ 10)**. - С. 1, 8.

Машкарова, О.

Разведчиков спасает хорошая маскировка : в Центре гуманитарной помощи волонтеры приступили к плетению специальных основ под маскировочные подшлемники / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 февр. (№ 15)**. - С. 2.

Машкарова, О.

Укроем и спасём : волонтеры организации "За наших Юг" за два года - с момента открытия двух точек для изготовления сетей - сплели 491 маскировочную сеть / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **13 марта (№ 20)**. - С. 9.

Николаенко, В.

Бросок на фронт : посланцы города-героя передали нашим десантникам на Запорожском фронте обогреватели, термобельё, инструменты и свежие номера "Новороссийского рабочего" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 янв. (№ 6)**. - С. 1, 8.

Николаенко, В.

Дроны - фронту : новороссийский "Союз патриотов" передал на фронт десять дронов / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 февр. (№ 11)**. - С. 2. : фот.

Николаенко, В.

Родные всегда будут рядом : активисты новороссийского отделения Общероссийской общественно-государственной организации "Союз женщин России" реализовали фотопроjekt "Семья - наш тыл" с семьями участников СВО / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 марта (№ 22)**. - С. 1, 8. : фот.

Николаенко, В.

У наших - надёжный тыл! : в Новороссийске отметили женщин - героинь нашего времени, вышел в свет альманах "Тыл России" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 апр. (№ 26)**. - С. 5.

Отправлено на передовую : в зону СВО из Новороссийска отправлен груз гуманитарной и военно-технической помощи // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 апр. (№ 25)**. - С. 2.

Степанова, В.

Гуманитарный груз доставлен : сотрудники "Службы спасения" оказывают поддержку нашим военнослужащим / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 июля (№ 52)**. - С. 2.

Федорова, М.

Новороссийские волонтеры - это сила : добровольцы города-героя объединяются, чтобы помогать бойцам СВО, а также самим научиться основам военной подготовки / М. Федорова // Кубанские новости. - 2025. - **12 нояб. (№ 175)**. - С. 7. : фот.

Ярцева, Д.

В Новороссийске поддержат детей из семей участников СВО : с 1 июля в городе-герое ведётся прием документов на дополнительную меру социальной поддержки в виде

компенсации части затрат на оплату дополнительных платных образовательных услуг в муниципальных учреждениях / Д. Ярцева // Кубанские новости. - 2025. - 9 июля (№ 101). - С. 7.

Общественно-политическая жизнь

Ананьева, М.

В беде не бросила : 19 спортсменка Мария Панферова стала лауреатом общероссийской премии "Горячее сердце-2025", награда дается за совершенный подвиг / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 15 авг. (№ 61). - С. 1.

Ананьева, М.

И дело в шляпе : газета "Новороссийский рабочий" теперь и во Вьетнаме. Героиня публикации в "НР" получила выпуск газеты с рассказом о ней / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 нояб. (№ 86). - С. 6.

Ананьева, М.

Русский с вьетнамцем - дружба навек! : 19 мая 1968 года пароход "Березовка", груженный гуманитарным грузом для школьников Вьетнама отправился от новороссийского причала. Во вьетнамском городе Ханое этот день хорошо помним 65-летняя Луна Тху, которая семилетней девочкой провожала пароход в Новороссийске / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 авг. (№ 64). - С. 6.

"Бескозырка" глазами гостей : в Новороссийске в 57-й раз прошла Всероссийская военно-патриотическая вахта памяти "Бескозырка" // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 февр. (№ 10). - С. 8.

Ждём всех домой с победой : девушки из Государственного Морского Университета им. адмирала Ф.Ф. Ушакова написали письма защитникам Отечества // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 февр. (№ 14). - С. 1, 20.

Калашникова, Е.

Как достучаться наверх? : обсуждение итогов прямой линии с Президентом России / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 23 дек. (№ 96). - С. 2.

Кравченко, А.

Серебряные волонтеры в красках осени : "Осенний букет" - так назывался концерт, организованный объединением серебряных волонтеров "Бриз" накануне Дня матери / А. Кравченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 5 дек. (№ 92). - С. 9.

Ловская, О.

"БАМовская Швейцария моя" : участники БАМа делятся своими историями / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 30 мая (№ 40). - С. 6.

Ловская О.

Обозначили проблемы : Общественная палата подвела итоги проделанной работы за первый квартал 2025 года / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 апр. (№ 28). - С. 4..

Ловская, О.

Судьба найдёт тебя на БАМе : об участнице строительства Байкало-Амурской магистрали Валентине Федоровне Пузановой / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 сент. (№ 73). - С. 4.

Ловская, О.

Туризм без напряжения : тему "О состоянии и перспективах развития туристической отрасли в Новороссийске" обсудили на заседании Общественной палаты / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 авг. (№ 59)**. - С. 5.

Николаенко, В.

Дроны - фронту : новороссийский "Союз патриотов" передал на фронт десять дронов / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 февр. (№ 11)**. - С. 2. : фот.

Николаенко, В.

"Любите жизнь!" : в честь Международного дня памяти жертв фашизма на Октябрьской площади состоялось торжественное мероприятие / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 сент. (№ 70)**. - С. 4. : фот.

Николаенко, В.

Мир спасёт красота : в Новороссийске прошёл конкурс "Этнокрасавица-2025" / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 июля (№ 55)**. - С. 8-9. : фот.

Николаенко, В.

У наших - надёжный тыл! : в Новороссийске отметили женщин - героинь нашего времени, вышел в свет альманах "Тыл России" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 апр. (№ 26)**. - С. 5.

Онегина, Е.

"Бескозырка" стала лучшим событием в крае : в Геленджике наградили победителей и призеров 20-го краевого конкурса лидеров туристской индустрии "Курортный Олимп - 2025". Новороссийск стал победителем в номинации "Лучшее событие" за проведение Всероссийской военно-патриотической акции "Бескозырка" / Е. Онегина // Новороссийский рабочий. - 2025. - **2 дек. (№ 91)**. - С. 3.

Рожанский, Е.

Сергей Савотин: "Служить Отечеству - великая честь" : с именем атамана Сергея Савотина связывают преобразования, произошедшие в Черноморском казачьем округе за последнее десятилетие / Е. Рожанский // ПерVый. - 2025. - **№ 1**. - С. 20-27. : фот.

Рудик, А. В.

Казачи в освоении и развитии Черноморского побережья Кавказа. Адагумский конный казачий полк / А. В. Рудик // Записки краеведа. - 2025. - **Вып. 1**. - С. 42-47 : фот. - Библиогр.: с. 47.

Аннотация: В статье рассматривается роль этнических казаков в освоении и развитии Черноморского побережья. Подчеркивается актуальность данной темы в контексте современной России и значимость казачьих станиц для российского присутствия на Черноморском побережье Кавказа.

Русланова, О.

Великолепная пятерка и Марина Климкина : жительница ст. Раевской стала участницей проекта "Главная команда", он направлен на формирование группы активных местных жителей, общественников и предпринимателей, которые смогут эффективно работать над воплощением в жизнь предложений и инициатив, направленных на развитие города / О. Русланова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 сент. (№ 71)**. - С. 4.

Халезин, А. Я.

О комсомольской дружине незаслуженно забыли : воспоминания о комсомольской дружине Новороссийска и борьбе с правонарушениями в городе / А. Я. Халезин // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 июля (№ 49). - С. 4. : фот.

Военное дело. Служба по чрезвычайным обстоятельствам

Александрова, С.

В случае атаки спасут баррикады : где узнать достоверную информацию об угрозах и как вести себя во время нападения дронов / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 20 мая (№ 37). - С. 5.

Ананьева, М.

Анатолий Иванов: "Ничего не бойся, я с тобой!" : о Герое России, новороссийском десантнике Анатолии Иванове, и мини-интервью с ним / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 февр. (№ 14). - С. 4. : фот.

Аннотация: Проект "Фамилии, на которых Россия держится" посвящен военным династиям. Это истории семей, в которых потомки продолжают дело своих предков - служение Родине.

Ананьева, М.

Выжившие : о высотке и её жителях по проспекту Дзержинского 238, пострадавшей ночью 25 ноября во время атаки БПЛА / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 нояб. (№ 90). - С. 4.

Ананьева, М.

Лучший подарок ко Дню матери : о военнослужащем, участнике СВО М. Егорове, сыне руководителя волонтерского объединения "Материнские сердца" Татьяны Егоровой. / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 28 нояб. (№ 90). - С. 1, 2. : фот.

Ананьева, М.

Под мостом надежней : дальнобойщики устроили под Новороссийском убежище на случай атаки БПЛА / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 20 мая (№ 37). - С. 1,5. : фот.

Ананьева, М.

Сегодня - ровно месяц : как выживают в своих квартирах жильцы дома № 55 по улице Шевченко, где при атаке БЭК и БПЛА 24 сентября сгорела крыша / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 24 окт. (№ 81). - С. 2. : фот.

Ананьева, М.

"Юбилей свадьбы мы так и не отметили..." : в Новороссийске идет ликвидация последствий атаки ВСУ / М. Ананьева ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 сент. (№ 73). - С. 2. : фот.

Архангельский, Г.

Норд-ост - наш оберег : как спасти себя в момент вражеской атаки? Несколько полезных советов от профессионала, основателя Центра военно-технической поддержки защитников Отечества "Архангел Легион" Геннадия Архангельского / Г. Архангельский ; записала М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 9 дек. (№ 93). - С. 3.

Выплаты, льготы и меры социальной поддержки участникам СВО и членам их семей //
Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 дек. (№ 96)**. - С. 7.

Дашкова, К.

Лидируем по контрактникам : продолжается масштабная работа по отбору граждан на военную службу по контракту, сообщил глава города А. Кравченко / К. Дашкова //

Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 окт. (№ 82)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Море без опасности : как сделать отдых безопасным / С. Добрицкая //

Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 июля (№ 54)**. - С. 1, 3.

Добрицкая, С.

Под замком и под вопросом : городские укрытия или ловушка? / С. Добрицкая, О. Ловская, П. Калашникова //

Новороссийский рабочий. - 2025. - С. 1, 4-5. : фот.

Аннотация: О состоянии укрытий в Новороссийске.

Добрицкая, С.

Пострадавшие от атаки ВСУ получают помощь : замглавы Александр Гавриков рассказал о последствиях массовой атаки ВСУ, о принятых мерах и выплатах пострадавшим / С. Добрицкая, Е. Калашникова //

Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 мая (№ 36)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Устраняют последствия нападения : в квартирах, пострадавших во время воздушной атаки 3 мая, продолжаются ремонты / С. Добрицкая //

Новороссийский рабочий. - 2025. - **20 мая (№ 37)**. - С. 5.

Добрицкая, С.

Хочешь грамотно воевать - подружись с дроном : военных и готовящихся стать ими науке управления БПЛА будут обучать муниципальная Служба спасения / С. Добрицкая //

Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 янв. (№ 7)**. - С. 2.

Иванов, А.

Растет семья героя : интервью с Героем России, командиром противотанковой батареи 108-го гвардейского десантно-штурмового полка 7 гвардейской десантно-штурмовой дивизии (горной) Анатолием Ивановым, он первым в мире подбил считавшийся непобедимым британский танк "Челленджер-2" / А. Иванов ; записала М. Ананьева //

Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 авг. (№ 62)**. - С. 1, 3.

История "мужского праздника" - 23 февраля в Новороссийске разных лет : по материалам газеты "Новороссийский рабочий" / подготовила Е. Калашникова //

Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 февр. (№ 14)**. - С. 9.

Калашникова, Е.

Анапский песок будут возить до конца года : об этом сообщил министр гражданской обороны и чрезвычайных ситуаций Краснодарского края Сергей Штриков / Е. Калашникова //

Новороссийский рабочий. - 2025. - **6 июня (№ 42)**. - С. 2.

Калашникова, П.

Боевые педагоги : Григорий Фалеев и Святослав Сафронов - участники СВО. Вернувшись с передовой, они стали педагогами допобразования в Центре военно-патриотического

воспитания молодёжи "Авангард", о военных действиях, дружбе и детях / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 мая (№ 34). - С. 8-9.

Калашникова Е.

Сроки проверил министр : визит министра ГО и ЧС края Сергея Штрикова в Новороссийск / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 окт. (№ 79). - С. 2.

Калашникова, Е.

Три войны семьи Фокиных / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 февр. (№ 14). - С. 8. : фот.

Аннотация: Проект "Фамилии, на которых Россия держится" посвящен военным династиям. Это истории семей, в которых потомки продолжают дело своих предков - служение Родине.

Калашникова, П.

Брат за братом / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 нояб. (№ 84). - С. 10. : фот.

Аннотация: Денис Лихтин в армии отслужил, но всегда был мирным человеком. Его младшего брата Константина Рубахина в армию не взяли. Все изменила СВО. В зону спецоперации брат уехал за братом. На Алее Славы кладбища "Щелба" их могилы расположены в соседних рядах

Калашникова, П.

"Вадимир" : Вадим Мироненко в армии не служил по состоянию здоровья, с началом СВО, с третьего раза пройдя комиссию, он пополнил ряды штурмовиков. Долг перед страной для рядового с позывным "Вадимир" оказался важнее жизни / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 авг. (№ 59). - С. 4. : фот.

Калашникова, П.

Геолог : ему было 50, когда он оставил работу главного геолога в артели и добровольцем ушел на СВО, теперь о деле жизни Василия Машкина напоминает пирамида минералов у подножия его памятника на Аллее Славы кладбища "Щелба" / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 мая (№ 34). - С. 11.

Калашникова, П.

Государева служба династии Петровых : полковник Борис Петров потомственный офицер, по его стопам пошли сын, дочь и внук / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - С. 5. : фот.

Аннотация: Проект "Фамилии, на которых Россия держится" посвящен военным династиям. Это истории семей, в которых потомки продолжают дело своих предков - служение Родине..

Калашникова, П.

"Костер" сгорел за своих : о новоросийце Константине Шибанове, погибшем на СВО / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 апр. (№ 31). - С. 4.

Калашникова П.

"Купите огнетушители и не замыкайте двери" : в Мысхако прошла встреча жителей с военными и спасателями. Вопросы специалистам о том, как действовать при атаке БПЛА, задавали жители частного сектора / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 12 дек. (№ 94). - С. 4.

Калашникова, П.

"Лом" : Руслану Загоруйко было 48 когда он ушел на СВО добровольцем. Погиб под Курском спасая молодого парня / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 июля (№ 54). - С. 6.

Калашникова, П.

Не старик, "Хоттабыч"! : 55-летний Валерий Проскурин отслужил три контракта минометчиком на СВО, после "Хоттабыч" начал обучать новобранцев казачьих БАРСов премудростям артиллерийской службы / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 нояб. (№ 84). - С. 3. : фот..

Калашникова П.

Неразлучники : о защитнике Отечества Дмитрие Судоплатове, погибшем на СВО / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 15 апр. (№ 29). - С. 4.

Калашникова, П.

"Он продолжается в наших детях..." : в Новороссийске улица названа именем лейтенанта Петра Уринова, о герое рассказывает жена / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 марта (№ 21). - С. 3.

Калашникова, П.

Помилованный Господом : на СВО Александр Губарев ушёл в составе ЧВК "Вагнер". Неделя боев, полтора года в госпитале, инвалидность первой группы. Александр не отчаивается и надеется встать на ноги / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 нояб. (№ 84). - С. 6, 7. : фот.

Калашникова, П.

Промышленный водолаз-блондинка : 23-х летняя Мария Вехова первый профессиональный водолаз-женщина, проходящая курс обучения в МУТЦ "Новороссийская водолазная школа" / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 13 марта (№ 20). - С. 10.

Калашникова, П.

Просто надо / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 нояб. (№ 84). - С. 8. : фот.

Аннотация: Евгений Антимаikin - потомственный офицер. На СВО в 2022 ушел в составе БАРСа. Сегодня в казачьем учебном центре готовит к участию в спецоперации добровольцев.

Калашникова, П.

"Русич" / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 июня (№ 44). - С. 4.

Аннотация: в 2022 году Семён Писаренко основал в Новороссийске курсы по начальной военной подготовке. Несколько тысяч человек на безвозмездной основе получили там навыки выживания. Семён ушёл на СВО добровольцем, 5 января 2025-го во время штурма города Часов Яр он погиб.

Калашникова, П.

"Рыкас" : Дмитрий Тарыкин пережил десятки спецзаданий, "Бахмутскую мясорубку", он погиб на родной Курской земле, в нескольких километрах от дома / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 июля (№ 51). - С. 7.

Калашникова, П.

Сердце солдата : в селе Борисовке в честь гвардии рядового Романа Петренко назван переулок, о герое рассказала его жена Светлана / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **31 янв. (№ 8)**. - С. 3. : фот.

Калашникова, П.

Художник : рядовой Павел Анатольевич Янковский ушёл на СВО добровольцем, он погиб от атаки дрона-камикадзе, спасая пацанов / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **20 мая (№ 37)**. - С. 4. : фот.

Калашникова, П.

Шанс на прощение : 1 мая 2024 года Иван Гридин сообщил маме, что его, скорее всего наградят, а через две недели - погиб. Свой орден Мужества парень получил посмертно / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 июня (№ 46)**. - С. 4. : фот.

Калашникова, П.

"Я видел, как исчезают города..." : Алексей Чиканов - ветеран боевых действий, больше года он штурмовал позиции врага в составе ЧВК "Вагнер", с которой сотрудничал с 2014 года / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 авг. (№ 63)**. - С. 4, 5. : фот.

Кислицын, Д.

Добрый : начальник второго пожарно-спасательного отряда федеральной противопожарной службы Главного управления МЧС по Краснодарскому краю Дмитрий Кислицын вернулся со специальной военной операции и дал интервью корреспонденту "Новороссийского рабочего" / Д. Кислицын ; записала М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 окт. (№ 82)**. - С. 1, 3 : фот.

Ловская, О.

Герои без пафоса : 7-я гвардейская десантно-штурмовая дивизия (горная) / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 авг. (№ 57)**. - С. 3 : фот.

Ловская, О.

Гордость России - гордость страны! : 7-я гвардейская Краснознамённая орденов Суворова и Кутузова десантно-штурмовая дивизия (горная) отмечает 80-летний юбилей / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 апр. (№ 33)**. - С. 1.

Ловская, О.

Город пережил три атаки за сутки : 10 сентября на территории Новороссийска дважды была объявлена угроза атаки беспилотников и один раз угроза атаки безэкипажных катеров / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 сент. (№ 69)**. - С. 2.

Ловская, О.

Подвиг прадеда осознал только в училище : о военном служащем, участнике СВО Кирилле Токареве / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. 21 февр. (№ 14). - С. 7. : фот.

Аннотация: Проект "Фамилии, на которых Россия держится" посвящен военным династиям. Это истории семей, в которых потомки продолжают дело своих предков - служение Родине.

Ловская, О.

Последствия атаки устраняются : глава города А. Кравченко рассказал о промежуточных результатах ликвидации последствий атаки на Новороссийск 24 сентября / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 нояб. (№ 86)**. - С. 2.

Машкарова, О.

Участников СВО обеспечить землёй : перед муниципалитетом стоит одна из первоочередных задач - обеспечить участников СВО земельными участками, на сегодняшний день их получили 109 военнослужащих / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **29 авг. (№ 65)**. - С. 2.

Машкарова, О.

"Я должен" : Евгений Голицин ушёл на СВО рядовым, сейчас он младший сержант, у него два ранения и медаль Суворова / О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 марта (№ 17)**. - С. 3. : фот.

Михайлов, Н.

Под Божьей броней : интервью с участником СВО Николаем Михайловым, был награждён в Москве нагрудным знаком на мероприятии благотворительного фонда "Народный фронт. Всё для Победы!" / Н. Михайлов ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 апр. (№ 26)**. - С. 5. : фот

Николаенко, В.

Без флота жизни не мыслил : в Новороссийске почтили память адмирала Горшкова: к 80-летию Победы и 115-летию со дня рождения адмирала / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **13 марта (№ 20)**. - С. 4. : фот.

Николаенко, В.

Взрыв среди бела дня : страшный пожар в жилом доме на Анапском шоссе, 12 / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 июля (№ 55)**. - С. 1, 5.

Николаенко, В.

Военный автопарк соблюдает дисциплину : автомобили автопарка Новороссийского гарнизона постоянно подвергаются проверке / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 апр. (№ 30)**. - С. 4.

Николаенко, В.

Защитить свой дом, свою страну: "Не хочу чтобы враг пришёл в мой дом", так говорят те, кто уходит на СВО : Новороссийск стал лучшим городом в Краснодарском крае по показателям отбора на военную службу по контракту, корреспондент "НР" побывал в пункте по отбору расположенного на ул. Видова / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 апр. (№ 27)**. - С. 5.

Николаенко, В.

Не оглядывался назад : высокая награда "Герой России" вручена Дмитрию Авдониному / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 февр. (№ 15)**. - С. 1, 3. : фот.

Николаенко, В.

"Сидеть на диване непростительно" - так говорят мужчины приехавшие в новороссийский пункт отбора на службу по контракту / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 авг. (№ 63)**. - С. 9. : фот.

Одеров, А.

Всегда в зоне ЧС : интервью начальником службы спасения Новороссийска Алексеем Одеровым / А. Одеров ; записала М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 дек. (№ 98)**. - С. 4. : фот.

Прокопенко, М.

К восстановлению приступить : после атаки БПЛА на Новороссийск 24 сентября обследованы все семь пострадавших домов, заключение получили 126 квартир / М. Прокопенко, М. Ананьева, С. Добрицкая, О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 окт. (№ 75). - С. 3.

Прокопенко, М.

Ни чужим, ни своим спуску не давали : 28 мая Новороссийск отметил 107 лет со дня создания пограничных войск, первой регулярной и крупной воинской частью в нашем городе после установления советской власти в 1920 году стали именно пограничники / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 30 мая (№ 40). - С. 5.

Пятков, В.

Ровесница великой Победы : 7-я гвардейская десантно-штурмовая дивизия (горная) отмечает своё 80-летие / В. Пятков ; фот. С. Мухтаров // ПерВый. - 2025. - № 1. - С. 38-41. : фот.

Степанова, В.

Атаку противника отразили : в ночь с 5-го на 6 июля / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 8 июля (№ 50). - С. 2.

Ступак, А. С.

[Ступак Виктор Григорьевич] : некролог / А. С. Ступак // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 окт. (№ 79). - С. 14. : фот.

Яковенко, Е.

Памятник недели : в Новороссийске открыли бюст в честь Героя России Владимира Гавриленко / Е. Яковенко // Кубанские новости. - 2025. - 18 июня (№ 88). - С. 4.

Право

В Новороссийске простились с Олегом Борисовичем Сафоновым] : депутат IV, V и VI созывов городской Думы Новороссийска ушёл из жизни 1 августа // Новороссийский рабочий. - 2025. - 5 авг. (№ 58). - С. 7.

Александрова, С.

5 взяточников выявили в Новороссийске в минувшем году : подведены "криминальные" итоги 2024 года / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 янв. (№ 5). - С. 5.

Ананьева, М.

Парк Фрунзе станет больше : шансы на это даёт новое решение суда / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 янв. (№ 4). - С. 4.

Антонов, А.

Итоги работы и перспективы на будущее : интервью председателя городской Думы VII созыва и кандидата в депутаты городской Думы VIII созыва по 6-му избирательному округу Андрея Антонова / А. Антонов // Новороссийский рабочий. - 2025. - 9 сент. (№ 68). - С. 2. : фот.

Антонов, А.

Молодым - путёвку в жизнь : председатель городской Думы VII созыва Андрей Антонов поделился интересными событиями / А. Антонов ; подготовила В. Владимирова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 5 сент. (№ 67). - С. 8.

Арутюнян, С.

Среди мигрантов - 37 нарушителей : сотрудники силовых структур проверяли строительные объекты / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 июня (№ 41)**. - С. 2.

Бесклубный, Н.

В режиме многозадачности : интервью с кандидатом в депутаты городской Думы VIII созыва и предпринимателем Никитой Бесклубным / Н. Бесклубный ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **9 сент. (№ 68)**. - С. 3. : фот.

Великий, А.

Александр Великий: "Обстановка в городе спокойная. Но есть одно но..." : интервью с начальником полиции Управления МВД России по г. Новороссийску А. Великим / А. Великий ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 февр. (№ 10)**. - С. 4-5.

Владимирова, В.

"Иваныч", спасибо за работу! : третьего апреля был последний день работы в должности заместителя главы города Александра Яменкова / В. Владимирова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 апр. (№ 27)**. - С. 2.

Добрицкая С.

Девочка с ножом - против мальчика: преступность несовершеннолетних / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 окт. (№ 75)**. - С. 7.

Добрицкая, С.

Гаражи-самострои будут сносить : в Новороссийске будут анализировать, насколько правомерно используются земельные участки под гаражами / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 сент. (№ 73)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

"Договорняки" с мигрантами плохо заканчиваются : жительницу Новороссийска оштрафовали на 100 тыс. рублей за "трудоустройство" мигрантов / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 янв. (№ 3)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Не уверен - не продавай : топ жалоб покупателей Новороссийска на качество товаров и услуг / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 янв. (№ 6)**. - С. 5.

Добрицкая, С.

Снесут, а расходы компенсируют : в городе продолжают сносить самострои / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 дек. (№ 92)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Троллейбус безопасности вам в помощь : еще один брендовый троллейбус, надписи на котором можно и нужно изучать как пособие по финансовой грамотности, начал курсировать по городу / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **2 сент. (№ 66)**. - С. 7.

Добрицкая, С.

У кого заберут земельный участок : определены признаки, по которым будут судить, используются ли частные территории так, как надо / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 июля (№ 49)**. - С. 6.

Добрицкая, С.

У нерадивого хозяина - забрать : найдены заброшенные участки, которые по закону можно изъять у владельцев / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 окт. (№ 82)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Чем занималась Дума № 1 : первая Дума в Новороссийске начала свою работу в феврале 1896 года; по материалам книги А. Герасименко и С. Санеева "Новороссийск - от укрепления к губернскому городу" / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 сент. (№ 73)**. - С. 5. : фот.

Калашникова, Е.

Город спасут от большегрузов? : больше десятка знаков, запрещающих движение большегрузов (совсем или в час пик), появятся на дорогах Новороссийска в разных районах / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 апр. (№ 26)**. - С. 2.

Калашникова, Е.

Землю под самостроями - изъять : девять самовольно построенных объектов будут снесены, если собственники не попытаются исправить ситуацию / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 июля (№ 49)**. - С. 2.

Калашникова, Е.

Накажут родителей : 21 июля в Новороссийске объявили в розыск двух мальчиков, 10 и 12 лет. Через день стало известно, что они найдены / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 июля (№ 55)**. - С. 10.

Калашникова, Е.

Тяжеловесам в жару перекроют дороги : Постановление о запрете движения большегрузных транспортных средств приняли городские власти / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **27 июня (№ 47)**. - С. 2.

Калашникова, П.

Берег моря - для всех! : на тропинке из Мысхако в Южный район можно пройти вдоль моря, сейчас там ставят забор, жители просят проверить законность стройки / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 апр. (№ 25)**. - С. 2.

Калашникова, П.

Берег моря придётся вернуть? : прокуратура Новороссийска попыбует воззратить людям морской берег, который оказался в частной собственности / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 июня (№ 41)**. - С. 5.

Калашникова, П.

Виноградники хотят защитить от застройки : федеральные парламентарии, в том числе новороссийский - Сергей Алтухов, инициировали внесение в Госдуму законопроекта, позволяющего официально вести сельский туризм на землях сельхозназначения, основная цель защитить виноградники от застройки / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 окт. (№ 81)**. - С. 2.

Калашникова, П.

Главный дозорный : о подполковнике полиции Александре Зайцеве - командире отдельного батальона ППС по Новороссийску / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 нояб. (№ 85)**. - С. 1, 3. : фот.

Калашникова, П.

ЖК с молотка? : земля под жилым комплексом выставлена на торги. Виной всему банкротство бывшего руководителя компании-застройщика. В опись имущества Георгия Середина попали и 10,6 га земли под возведённым жилым комплексом / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 окт. (№ 78)**. - С. 5.

Калашникова, П.

Земля. Бремя выбора и оформления : как выбрать земельный участок и какие документы понадобятся для строительства дома в Новороссийске / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 янв. (№ 2)**. - С. 6, 7..

Калашникова, П.

Отбились через суд : собственники помещений двух домов по ул. Конституции 18 и ул. Индустриальной 1, корп. 4 смогли избавиться от управляющих компаний -"захватчиков", доказав в суде, что протоколы общих собраний недействительны / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **6 июня (№ 42)**. - С. 7.

Калашникова, П.

Соседи настроили турбаз. Как выжить? : новороссийцы, проживающие в СНТ "Рыбак", лишены возможности спокойно отдохнуть в своих домах. Виной всему - соседи, которые построили на садовых участках бассейны, бани, гостевые домики и теперь сдают их в аренду / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 авг. (№ 64)**. - С. 1, 3.

Калашникова, П.

Так жить нельзя... Но выживите : житель ул. В. Михайлова, 2, Сергей Шинкаренко несколько лет пытается добиться от властей признания того, что жить в МКД опасно для здоровья из-за нескончаемого потока зерновозов под окнами. На сторону жильцов встал Роспотребнадзор, а на чьей стороне чиновники? / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 дек. (№ 98)**.

Кондратенко, Е.

Век зоны не видать : как новый закон о пробации работает в Новороссийске рассказал старший инспектор группы пробации Федеральной службы исполнения наказаний Евгений Кондратенко / Е. Кондратенко ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 февр. (№ 9)**. - С. 5. : фот.

Кравченко, А. В.

В Новороссийске в центре внимания - семья и дети : глава города-героя Андрей Кравченко подвёл предварительные итоги в социальной сфере и рассказал, что сделано в уходящем году и какие задачи будут решаться в предстоящий период / А. В. Кравченко ; записала А. Давыдова // Кубанские новости. - 2025. - **10 дек. (№ 192)**. - С. 10-11. : фот.

Кушнир, М.

Мигрантам дали срок : принимаются запросы на продление временного разрешения от иностранных граждан, не имеющих документов для легального пребывания и работы / М. Кушнир // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 янв. (№ 6)**. - С. 6.

Ловская, О.

Губернатор в городе : Вениамин Кондратьев провел рабочий день в Новороссийске / О. Ловская, С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 авг. (№ 58)**. - С. 3.

Ловская, О.

Тысяча и один способ отъема денег у доверчивых граждан : 667 киберпреступлений зарегистрировано на территории Новороссийска с начала года / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 июля (№ 52)**. - С. 6.

Миюк, А.В.

10 лет за трафарет : 6 декабря профессиональный праздник отмечают сотрудники наркоконтроля / А. В. Миюк ; записала П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 дек. (№ 92)**. - С. 3.

Аннотация: Интервью с начальником городского подразделения по контролю за оборотом наркотиков системы МВД России, подполковником А. В. Миюк.

Николаенко, В.

О полицейских кадрах : в УМВД некомплект сотрудников / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 февр. (№ 14)**. - С. 2.

Николаенко, В.

Что нужно знать новороссийцам : в этом году пройдут выборы губернатора Краснодарского края и выборы депутатов городской Думы VIII созыва / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 июня (№ 41)**. - С. 5.

Онегина, Е.

Растил марихуану вместе с помидорами : хозяина самой большой посадки марихуаны за всю историю города будут судить / Е. Онегина // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 июля (№ 55)**. - С. 10.

Откуда прогонят большегрузы : в Новороссийске запретят движение грузовиков, названы улицы и сроки / подготовила В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 апр. (№ 25)**. - С. 5.

Планы на будущее верстаем вместе : в селе Борисовке, на территории 34-го округа, активно ведёт работу кандидат в депутаты городской Думы VIII созыва Александр Викторович Загайкин // Новороссийский рабочий. - 2025. - **9 сент. (№ 68)**. - С. 6.

Прокопенко, М.

Впервые в Думу прошёл коммунист : впервые в новой истории Новороссийска в составе депутатов - коммунист, Дума Новороссийска обновилась на треть / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 сент. (№ 74)**. - С. 3.

Прокопенко, М.

Депутаты Думы VIII созыва определились : на первом заседании Думы депутаты выбрали главу представительной власти города, им стал Андрей Павлович Антонов / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 окт. (№ 76)**. - С. 2.

Прокопенко, М.

На родную улицу - путь свободен : жители многоэтажки на улице Видова, 158, боролись за выход... на улицу Видова / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 дек. (№ 99)**. - С. 16.

Прокопенко, М.

Округ поднимаем вместе : отчёт депутата городской Думы по 33-му избирательному округу Александра Чечеля о работе за минувшие пять лет / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 июля (№ 54)**. - С. 5.

Прокопенко, М.

Открытый диалог о проблемах сельской жизни : встреча депутата ЗСК Юлии Пархоменко с избирателями / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 февр. (№ 10)**. - С. 9.

Прокопенко, М.

Старая гвардия и новые лица : предварительные итоги выборов депутатов городской Думы Новороссийска VIII созыва / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 сент. (№ 70)**. - С. 2.

Сыркова, М.

Судьбу скандального участка решат жители : территория бывшего ресторана "Рыцарский зал", из-за которой 7 лет шли суды, будет открыта для новоросийцев / М. Сыркова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 февр. (№ 10)**. - С. 2.

Образование.

Александрова, С.

"Художку" капитально отремонтируют : отделение Детской художественной школы им. Эрзы на проспекте Ленина 40А / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 авг. (№ 57)**. - С. 4.

Ананьева, М.

Готовы замахнуться на Джоконду! : о студии "Стена" школы № 34, шедевры мировой живописи новоросийские школьники воссоздают на большой грифельной доске / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 нояб. (№ 90)**. - С. 9.

Ананьева, М.

Рождение сада в саду : в детском саду "Гармония" прошёл праздник весны - День древонасаждения / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 марта (№ 21)**. - С. 1, 2.

Ананьева, М.

Штукатуры могут быть особенными : в Новоросийске дети с ОВЗ осваивают профессию штукатур и не только. Готовы ли работодатели к особым штукатурам и пекарям? / М. Ананьева // Новоросийский рабочий. - 2025. - **12 дек. (№ 94)**. - С. 5.

Ананьева, М.

"Я с папой на связи всегда" : новоросийский школьник Кирилл Хаюстов стал популярным, спев песню "Папа", посвященную его отцу, погибшему на СВО / М. Ананьева // Новоросийский рабочий. - 2025. - **9 дек. (№ 93)**. - С. 1, 2.

Беседина, Т.

"Россия, мы - дети твои" : Детская музыкальная школа № 1 им. А. Данини приглашает на свой отчетный концерт / Т. Беседина // ПерВый. - 2025. - **№ 1**. - С. 30-31. : фот.

Беспалый, М.

В ногу со временем : в Новороссийске прошёл первый конкурс "Учитель твоего времени", инициатором которого стала команда школы "Личность" / М. Беспалый // ПерVый. - 2025. - № 1. - С. 52-53. : фот.

Бреславская, И. П.

От "Вдохновения" к "Вдохновению" : 2024 - года дружбы между Россией и Китаем, скрипачка и педагог Ирина Павловна Бреславская о своем 14-летнем опыте преподавания в Китае / И. П. Бреславская // Память и жизнь. - 2025. - № 5. - С. 96-101 : фот.

Воблая, И. Н.

Стартовать нужно уже с опытом : как сделать так, чтобы диплом не стал просто "корочками", лежащими без дела? Советы абитуриентам от преподавателей Новороссийского филиала финансового университета при Правительстве РФ / И. Н. Воблая, М. С. Стрижак ; записала О. Сахно // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 нояб. (№ 89). - С. 3.

Добрицкая, С.

В очереди в детсад более 4 тысяч малышей / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 нояб. (№ 88). - С. 4.

Добрицкая, С.

Ножи, стрелы, рукопашка : метание ножей, стрельба, рукопашный бой - где детям в Новороссийске заняться военно-прикладными видами спорта / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 окт. (№ 80). - С. 8.

Добрицкая, С.

Обрёл славу, работая на пепелище : ученик 40-й школы Всеволод Недельский стал победителем суперфинала конкурса "Учёные будущего" / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 4 февр. (№ 9). - С. 3. : фот.

Добрицкая, С.

Ура, каникулы! : профориентация и отдых в палатках, тренинги по саморазвитию и многодневные походы - эти и другие события ждут юных новоросийцев на каникулах / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 июня (№ 41). - С. 1

Калашникова, Е.

Накажут родителей : 21 июля в Новороссийске объявили в розыск двух мальчиков, 10 и 12 лет. Через день стало известно, что они найдены / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 июля (№ 55). - С. 10.

Калашникова, Е.

Педагогов отметили за достижения : по 200 тысяч рублей получают новороссийские учителя / Е. Калашникова // Новороссийские новости. - 2025. - 30 мая (№ 40). - С. 2.

Калашникова, П.

Боевые педагоги : Григорий Фалеев и Святослав Сафронов - участники СВО. Вернувшись с передовой, они стали педагогами допобразования в Центре военно-патриотического воспитания молодёжи "Авангард", о военных действиях, дружбе и детях / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 7 мая (№ 34). - С. 8-9.

Калашникова, П.

Ждать и гордиться : когда-то бабушка Марины Тюменевой ждала с фронта мужа, в 2000-х она сама ждала супруга из командировки в Чечню, теперь вся семья ждёт возвращения

младшего сына с СВО / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **6 июня (№ 42)**. - С. 4. : фот.

Кравченко, А.

Молодежный форум в формате техно : в школе № 22 прошел региональный этап I Межрегионального детско-юношеского чемпионата-форума технологических команд «КреаТех – 2025» / А. Кравченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 сент. (№ 70)**. - С. 4.

Кушпель, В.

В сердце города - огонь вечной славы : юнармейский Пост № 1 города-героя Новороссийска отмечает 50-летний юбилей / В. Кушпель ; фот. А. Поздняков // ПерVый. - 2025. - **№ 1**. - С. 42-43. : фот.

Ловская, О.

Впереди - великие свершения : глава города сообщил, что свыше пяти тысяч юных новоросийцев получили аттестаты / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 июля (№ 48)**. - С. 2.

Ловская, О.

От отца до прапрадедов : ученик 5 класса школы № 11 Владимир Кабанов участник проекта "Боевые династии Кубани", он не только заполнил анкеты о своих прапрадедах воевавших в Великую Отечественную войну, но и описал судьбы и характер каждого / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 мая (№ 34)**. - С. 10.

Ловская, О.

Построили малышне на радость : филиал детского сада № 81 "Электроник" открыл свои двери на Мысхакском шоссе, об этом сообщил глава города Андрей Кравченко / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 окт. (№ 81)**. - С. 2.

Ловская, О.

Частичку России держали в руках : на стадионе "Строитель" прошла патриотическая акция "Российский триколор" в рамках всероссийской акции "Флаги России", более 100 юных спортсменов собрались, чтобы красиво развернуть огромное полотнище / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 июня (№ 43)**. - С. 1. : фот.

Ловская, О.

Школьное питание на контроле родителей : глава Новороссийска А. Кравченко рассказал в своих соцсетях как в школах города прошли дни открытых дверей / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 сент. (№ 74)**. - С. 2.

Николаенко, В.

Выбрать верную интонацию! : преподаватель по классу виолончели Детской музыкальной школы № 1 им. А.С. Данини Любовь Шаповалова удостоена почетного звания "Заслуженный работник культуры Краснодарского края" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 дек. (№ 96)**. - С. 9. : фот.

Николаенко, В.

ЕГЭ сдали и пересдали : закончился основной этап проведения ЕГЭ / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 июля (№ 50)**. - С. 4.

Николаенко, В.

"Живая музыка оркестра" : концерт ДШИ № 1 им. А. С. Данини с таким названием прошёл в Морском культурном центре / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 апр. (№ 30)**. - С. 9.

Николаенко, В.

За шпаргалки учеников - учителям штрафы : шесть педагогов в этом году поплатятся штрафами по 20 тысяч рублей за то, что "не заметили", как ученики пользуются шпаргалками / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 нояб. (№ 88)**. - С. 2.

Николаенко, В.

Звонкие победы и Гран-при! : урожай призовых мест в краевых конкурсах исполнительского мастерства собрали учащиеся Детской музыкальной школы № 1 им. А.С. Данини / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 апр. (№ 28)**. - С. 8. : фот.

Николаенко, В.

"Играют ученики - играют учителя" : концертная программа под таким названием была представлена Детской музыкальной школой № 1 им. А.С. Данини в Морском культурном центре / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 нояб. (№ 88)**. - С. 15. : фот.

Николаенко, В.

Крутое движение : в марте отмечает день рождения организация ЮИД (юные инспекторы движения), самые активные юидовцы в гостях у "Новороссийского рабочего" / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 марта (№ 21)**. - С. 5. : фот.

Николаенко, В.

"Кубанский казачок" возвёл на пьедестал : на зональном этапе краевого фестиваля детских фольклорных коллективов "Кубанский казачок" коллективы Детской музыкальной школы № 1 заняли четыре первых места / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 февр. (№ 16)**. - С. 8. : фот.

Николаенко, В.

Музыка Победы : такой концерт был дан Детской музыкальной школой № 1 им. А.С. Данини в Морском культурном центре / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 мая (№ 36)**. - С. 8-9. : фот.

Николаенко, В.

На крыльях музыки : о концерте Детской музыкальной школы № 1 им. А.С. Данини / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 февр. (№ 14)**. - С. 9. : фот.

Николаенко, В.

Получать знания готовы! : 1 сентября за парты новороссийских школ сядут 4 тысячи 77 первоклашек / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **29 авг. (№ 65)**. - С. 1..

Николаенко, В.

Стали известны сроки испытаний : в Новороссийске утвердили расписание ЕГЭ и ОГЭ в 2025 году / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 янв. (№ 2)**. - С. 7.

Николаенко, В.

Старые песни о главном - для сердца и души : концерт Детской музыкальной школы им. А.С. Данини прошёл в Морском культурном центре / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 дек. (№ 94)**. - С. 8. : фот.

Николаенко, В.

Страсти по ОГЭ : одно из недавних предложений Минобрнауки - перевести ОГЭ на 100-балльную систему оценивания вызвала спор у новороссийских родителей / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 янв. (№ 4). - С. 3.

Николаенко, В.

Уроки доброты от Григория Белькинда : о вечере памяти педагога, который состоялся в конце февраля в Новороссийском историческом музее-заповеднике / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 11 апр. (№ 28). - С. 7. : фот.

Николаенко, В.

"Ушаковка" отметила полвека! / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 19 сент. (№ 71). - С. 8. : фот.

Николаенко, В.

Эта звонкая музыка детства! : отчетный концерт Детской музыкальной школы № 1 им. А.С. Данини / В. Николаенко ; фот. А. Позняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 апр. (№ 32). - С. 1, 8.

Петенко, Р. М.

Свободный художник по русскому и литературе : интервью с педагогом Раисой Матвеевной Петенко / Р. М. Петенко ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 окт. (№ 75). - С. 4.

Ревенко, И.

Походы для ума и сердца : Центр детского творчества уже второй год организует походы выходного дня для школьников города / И. Ревенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 26 сент. (№ 73). - С. 16.

Решетова, Т. А.

Ученики вдохновляют на успехи : разговор с Татьяной Анатольевной Решетовой, преподавателем по классу скрипки музыкальной школы № 1 им. А.С. Данини / Т. А. Решетова ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - 3 окт. (№ 75). - С. 9. : фот.

Степанова, В.

Выбор пал на английский : учащиеся 11 классов определились с экзаменами по выбору / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 18 февр. (№ 13). - С. 2.

Степанова, В.

Выпускники выбрали семью : новороссийские выпускники написали итоговое сочинение, испытание является допуском к ЕГЭ / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 12 дек. (№ 94). - С. 8.

Степанова, В.

Ева хочет спасти море : воспитанница новороссийского детского сада одержала победу на конкурсе юных исследователей / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 13 мая (№ 35). - С. 2.

Степанова, В.

Хватило всего, кроме походов : летом в здравницах Новороссийска отдохнули 6 715 детей / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - 21 окт. (№ 80). - С. 2.

Яковенко, Е.

В Краснодарском крае открыли учебно-производственный кластер "Машиностроение", в него вошли в том числе Новороссийский колледж строительства и экономики и Новороссийский колледж радиоэлектронного приборостроения им. генерал-майора А. Суховецкого / Е. Яковенко // Кубанские новости. - 2025. - **3 сент. (№ 135)**. - С. 3.

Физическая культура. Спорт. Туризм

Александрова, С.

Женский футбол атакует : сильные футболистки из Новороссийска играют за "Кубань", а хотят - за родной город / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 окт. (№ 80)**. - С. 8.

Александрова, С.

К пляжному сезону будь готов : купальный сезон в Новороссийске начнется 1 июня: объявлен список разрешенных пляжей и опасных мест / С. Александрова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 апр. (№ 33)**. - С. 2.

Ананьева, М.

Блеск и боль бодибилдинга : о бодибилдере Вадиме Солончаке / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 марта (№ 23)**. - С. 9. : фот.

Ананьева, М.

Великолепная четверка : в Новороссийске сформировалась уникальная четверка акробатов / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 марта (№ 17)**. - С. 8.

Ананьева, М.

Наши пляжи просят тепла : корреспондент "НР" проверила готовность пляжей к приёму курортников / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 июля (№ 48)**. - С. 1, 2.

Ананьева, М.

Паспарту зажигает других / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 дек. (№ 96)**. - С. 10. : фот.

Аннотация: Статья рассказывает о Максиме Емельянове - молодом человеке с карликовостью. Он является чемпионом России по пауэрлифтингу среди юниоров-инвалидов, работает артистом в квест-шоу "Форт Боярд" и учится в радиоколледже.

Ананьева, М.

Пенсионеры начинают и выигрывают! : новороссийские непрофессиональные спортсмены старшего возраста продемонстрировали классную подготовку на Спартакиаде пенсионеров Кубани. Наша сборная в четвёртый раз стала первой в крае / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **17 июня (№ 44)**. - С. 12. : фот.

Ананьева, М.

Путь к сердцу через железки : в Новороссийске прошёл национальный чемпионат по пауэрлифтингу / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 февр. (№ 15)**. - С. 8. : фот.

Ананьева, М.

С клюшкой по жизни : спортсмен из Новороссийска Никита Макаров стал лучшим вратарем Кубка России по хоккею на траве / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 апр. (№ 31)**. - С. 8. : фот.

Ананьева, М.

Японцы татами отдали россиянам : новороссийцы показали классные результаты на чемпионате мира по карате в Японии / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 марта (№ 21)**. - С. 8. : фот.

Арутюнян, С.

Можно. Но осторожно : власти планируют разработать туристические маршруты на двух особо охраняемых природных территориях - ООПТ местного значения "Урочище Восьмая щель" и "Пионерская роща" / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 янв. (№ 2)**. - С. 2.

Бьорн, А.

Форест Гамп существует, и он бежит в Краснодар : кубанский спортсмен Александр Бьорн пробежал 100 дней без отдыха, а теперь сутки бежит из Новороссийска в Краснодар / А. Бьорн ; записала Я. Викулова // Кубанские новости. - 2025. - 16 июля (№ 105)

Аннотация: Интервью со спортсменом из Новороссийска, бегуном-ультрамарафонцем Александром Бьорном.

Ветошкина, Л.

Просто АкроМать : основатель сети учебно-тренировочных центров "АкроСемья" Любовь Ветошкина стала победителем регионального конкурса "Женщина - Лидер" / Л. Ветошкина ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 июля (№ 48)**. - С. 8. : фот.

Воробьев, С.

Сергей Воробьев: "Я за чистый спорт!" : интервью с чемпионом мира 2007 года по пауэрлифтингу, возглавляет команду НМТП / С. Воробьев ; записала М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 февр. (№ 11)**. - С. 8.

Головань, А.

Золотые девушки 40+ : команда "НордОстВоллей" из Новороссийска завоевала звание лучшей в категории 40+, выиграв Всероссийские соревнования по волейболу среди команд ветеранов, интервью с тренером команды Алевтиной Головань / А. Головань ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 окт. (№ 76)**. - С. 8. : фот.

Дашкова, К.

Осень туристам не помеха : за два осенних месяца - сентябрь и октябрь - в Новороссийске отдохнули 325 тыс. туристов, сообщил глава города А. Кравченко / К. Дашкова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 нояб. (№ 84)**. - С. 2.

Дашкова, К.

Стадион готовится к большим турнирам : идёт масштабное обновление инфраструктуры стадиона "Строитель", сообщил глава города А. Кравченко / К. Дашкова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 дек. (№ 95)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Где поселятся футбольные реликвии? : место для музея истории новороссийского футбола до сих пор не определено / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 июля (№ 52)**. - С. 8. : фот.

Добрицкая, С.

Добро пожаловать, моржи! : на пляже "Матрос" и на Суджукской косе установят по одной закрытой раздевалки для моржей / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **10 окт. (№ 77)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

Есть раздевалка для "моржей"! : конструкция обустроена на пляже "Матрос" / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 дек. (№ 96)**. - С. 16. : фот.

Добрицкая, С.

Команда остаётся в надёжных руках : у ФК "Черноморец" новый гендиректор, им стал воспитанник новороссийского футбола Константин Гордиюк / С. Добрицкая, О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 авг. (№ 59)**. - С. 1. : фот.

Добрицкая, С.

Курортников из Анапы будут возить на пляжи Новороссийска? / С. Добрицкая // Новороссийские новости. - 2025. - **25 апр. (№ 32)**. - С. 2.

Добрицкая, С.

На нашем стадионе новый свет : завершена замена системы освещения / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 авг. (№ 57)**. - С. 6.

Добрицкая, С.

Новороссийск заслуживает настоящего футбола : пресс-конференцию о судьбе футбольного клуба "Черноморец" провели глава города А. Кравченко и генеральный директор ФК "Черноморец" М. Пономарёв / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 июля (№ 49)**. - С. 1, 2.

Доступов, В.

"Футбольная молодёжка начиналась с нас" : о создании юношеской футбольной команды "Цемент" в 1961 году / В. Доступов // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 нояб. (№ 86)**. - С. 3.

Жигулев, И.

Когда пригласили в команду, долго не думал : интервью футболиста ф/к "Черноморец" Ильи Жигулева / И. Жигулев // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 сент. (№ 73)**. - С. 6. : фот.

Кабасакальян, Р.

Сумо. В круге силы : в Новороссийске прошли Всероссийские соревнования по сумо. Об этом виде спорта рассказал директор спортшколы "Виктория" Роман Кабасакальян / Р. Кабасакальян ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **29 июля (№ 56)**. - С. 8. : фот.

Калашникова, Е.

600 тысяч туристов - это оптимально : Абрау-Дюрсо не будет стремиться к росту числа туристов / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **20 мая (№ 37)**. - С. 2. : фот.

Калашникова, Е.

Плюс 100 тысяч летних туристов! : практически на 100 тысяч туристов больше принял Новороссийск за три летних месяца 2025 года по сравнению с прошлым сезоном / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 сент. (№ 67)**. - С. 1.

Калашникова, П.

Разве гости могут помешать? : с 1 октября легализовать свои гостевые дома могут жители 17 регионов / П. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 окт. (№ 75)**. - С. 6.

Карасев, И.

Кто такие трейлраннеры и зачем они бегают по горам : Кубань накрыло новое увлечение: дети, молодежь, старики в едином ЗОЖ-порыве выходят на экстремальные старты / И. Карасев // Кубанские новости. - 2025. - **19 нояб. (№ 179)**. - С. 10-11.

Кириченко, Е.

На шезлонг - в пуховике : зимние пляжи готовят к открытию в городе-герое Новороссийске / Е. Кириченко // Кубанские новости. - 2025. - **29 окт. (№ 168)**. - С. 9.

Кириченко, Е.

Турмаршрут недели : в Новороссийске разработали новый туристический маршрут "По склону горы Амзай", он пройдет между селом Федотовка и Широкой Балкой / Е. Кириченко // Кубанские новости. - 2025. - **26 нояб. (№ 183)**. - С. 2.

Когда Дворец спорта распахнёт двери? / подгот. О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 июня (№ 41)**. - С. 1.

Кравченко, А. В.

"Черноморец" в фокусе: итоги Первой лиги, планы и перспективы : разговор с мэром Новороссийска о том, что ждет футбольный клуб "Черноморец" / А. В. Кравченко ; записал А. Гаджиев // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 мая (№ 40)**. - С. 3. : фот.

Кузнецов, А. В.

Помнят только чемпионов : интервью с тренером по вольной борьбе Александром Владимировичем Кузнецовым / А. В. Кузнецов ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 окт. (№ 78)**. - С. 8.

Лебедев, А. Ю.

Медвежья борьба на мягком ринге : в Новороссийске набирает обороты новый движ - русский армрестлинг. Что это такое, рассказал его основатель - Аркадий Лебедев / А. Ю. Лебедев ; записала В. Николаенко ; фот. А. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 июля (№ 55)**. - С. 10.

Ловская, О.

Бодибилдинг : Владимир Артамонов, представляющий клуб "Второе дыхание", завоевал 1-е место на Всероссийских соревнованиях по бодибилдингу "Энергия Чёрного моря" в Геленджике в категории ПОДА / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 окт. (№ 80)**. - С. 8. : фот.

Ловская, О.

Будут новые победы! : "Новороссийский рабочий" называет лучших спортсменов, по мнения журналистов и газеты, и вспоминает о самых запомнившихся и значимых событиях / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 дек. (№ 99)**. - С. 10. : фот.

Ловская, О.

Быстрый и вспыльчивый : лучшим спортсменом 2024 года признан боксер Тенгиз Катоян / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 апр. (№ 27)**. - С. 8.

Ловская, О.

В одном ряду с великими : детский тренер по футболу, ветеран труда Владимир Княжев отмечает своё 80-летие. "Новороссийский рабочий" решил рассказать о юбиляре через эмоции и воспоминания его друзей, близких и родных / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 9 дек. (№ 93). - С. 8. : фот.

Ловская, О.

Два варианта для Дворца спорта : на совещании в Министерстве культуры и спорта глава города А. Кравченко обсудил судьбу долгостроя - Дворца спорта "Черноморский" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 14 окт. (№ 78). - С. 2.

Ловская, О.

Движение по вертикали : Геннадия Прокопенко присвоили почетное звание "Заслуженный работник физической культуры и спорта Краснодарского края" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 2 сент. (№ 66). - С. 8. : фот.

Ловская, О.

Итоги сезона подвели по-семейному : прошло торжественное награждение победителей и призеров Первенства Новороссийска по мини-футболу среди любительских команд 2025 года / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - С. 5 авг. (№ 58).

Ловская, О.

Как астма привела к чемпионату России : 15 - летнюю девятиклассницу из Новороссийска Полину Холопову отобрали на чемпионат России по плаванию / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 15 апр. (№ 29). - С. 8. : фот.

Ловская, О.

"Месси" дворового футбола : подведены итоги весеннего первенства муниципалитета по мини-футболу в рамках Новороссийской детской футбольной лиги "Весна-2025" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 24 июня (№ 46). - С. 8.

Аннотация: Среди участников игр были сборные клубов по месту жительства, команды общеобразовательных и спортивных школ и детские команды придворных территорий.

Ловская, О.

Мечтать надо! : жительница Новороссийска Юлия Шрамко проплыла самый масштабный ультрамарафон России / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 9 сент. (№ 68). - С. 8. : фот.

Ловская, О.

На ринге главное - голова : в клубе "Второе дыхание" встретились ветераны бокса и те, кто продолжает развивать этот вид спорта, растить и воспитывать чемпионов / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 2 дек. (№ 91). - С. 8. : фот.

Ловская, О.

Нам привезли факел Олимпиады народов мира : Олимпиада народов мира - мультиспортивное молодежное мероприятие, которое пройдет в Санкт-Петербурге в ноябре 2025 года / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 25 июля (№ 55). - С. 5.

Ловская, О.

Непобедимый футбол : из истории спорта в Новороссийске / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - 22 июля (№ 54). - С. 7. : фот.

Ловская, О.

Непобедимый : новороссийский боец - тяжеловес Сергей "MAZA" Воропанов ворвался в международную кулачную лигу RCC HARD полтора года назад / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 сент. (№ 70)**. - С. 8. : фот.

Ловская, О.

Про биомеханику и восторг : новороссийские всадники с ОВЗ из спортшколы "Пегас" успешно выступают в соревнованиях по адаптивным видам конного спорта. К результатам особенных спортсменов привела инструктор по адаптивной физической культуре Елена Николаевна Шелест / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 нояб. (№ 87)**. - С. 8. : фот.

Ловская, О.

Спорт в шаговой доступности : глава города о спортивной инфраструктуре и дворовых спортплощадках / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 авг. (№ 60)**. - С. 2.

Ловская, О.

Спортивный резерв будет усилен : о развитии футбольной инфраструктуры рассказал мэр Андрей Кравченко / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 авг. (№ 62)**. - С. 2.

Ловская, О.

Стадион будет соответствовать городу-герою : порядка 200 миллионов рублей из муниципального бюджета выделено на модернизацию стадиона "Центральный", сообщил глава города / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **6 июня (№ 42)**. - С. 2.

Ловская, О.

Туризм без напряжения : тему "О состоянии и перспективах развития туристической отрасли в Новороссийске" обсудили на заседании Общественной палаты / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 авг. (№ 59)**. - С. 5.

Ловская, О.

Условия лучше, требования выше / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **23 дек. (№ 96)**. - С. 8.

Аннотация: Новороссийский тренер по спортивной гимнастике В.Ю. Митрофанов отмечает 40-летие своей работы. Описывается его путь в профессию, рассказывается о методике поиска и работы с воспитанниками, важности дисциплины и совместных усилий тренера и родителей.

Ловская, О.

Успех рождается в тишине : на VI летней Спартакиаде молодежи России воспитанница спортшколы "Атлетика" Полина Венгржанович толкнула ядро на 14 метров 41 сантиметр, и обновила рекорд Новороссийска в этой дисциплине / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 авг. (№ 62)**. - С. 8. : фот.

Ловская, О.

Физкультура - наше всё : в Новороссийске прошел День физкультурника / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 авг. (№ 60)**. - С. 2.

Ловская, О.

"Черноморец" без поддержки не останется : на аппаратном совещании в администрации города десятки вопросов от жителей касались судьбы футбольного клуба "Черноморец" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 июня (№ 43)**. - С. 2.

Лукьянова, Е.

В тени лесов и водопадов : два новых пеших турмаршрута появились в Краснодарском крае, один из них под Новороссийском / Е. Лукьянова // Кубанские новости. - 2025. - **12 нояб. (№ 175)**. - С. 9.

Меликян, Л.

Нам нужен памятник ослику : интервью с экскурсоводом Людмилой Меликян / Л. Меликян ; записала М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 окт. (№ 75)**. - С. 10.

Муртазина, Г.

Тело - в дело : интервью с жительницей ст. Раевской Г. Муртазиной которая в 50 лет занялась гиревым спортом, а после 60 стала мастером спорта / Г. Муртазина ; записала М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 янв. (№ 5)**. - С. 8.

Николаенко, В.

К победам - на парусах мечты : соревнования по судомodelьному спорту "Кубок Цемесской бухты - 2025" / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 нояб. (№ 86)**. - С. 9. : фот.

Николаенко, В.

Тяжелыми дорогами войны : 16 августа от Форумной площади стартовала межрегиональная экспедиция "Путь надежды", посвященная героям Великой Отечественной войны, автопробег повторит путь детей-сирот из Армавирского приюта / В. Николаенко, О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 авг. (№ 62)**. - С. 2

Николаенко, В.

Футбол на слух : турнир по футболу среди слепых прошёл на стадионе "Строитель" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 сент. (№ 74)**. - С. 8.

Николаенко, В.

Экзотика за порогом : пресс-тур корреспондентов "НР" по винодельням / В. Николаенко, А. Прокопенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 авг. (№ 57)**. - С. 8-9. : фот.

Онегина, Е.

"Бескозырка" стала лучшим событием в крае : в Геленджике наградили победителей и призеров 20-го краевого конкурса лидеров туристской индустрии "Курортный Олимп - 2025". Новороссийск стал победителем в номинации "Лучшее событие" за проведение Всероссийской военно-патриотической акции "Бескозырка" / Е. Онегина // Новороссийский рабочий. - 2025. - **2 дек. (№ 91)**. - С. 3.

Панферова, М.

Мария Панферова: "Победы посвящаю маме" : интервью с членом сборной страны по женскому боксу М. Парфеновой / М. Панферова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 янв. (№ 3)**. - С. 8.

Пономарёв, М.

13 матчей - это как 13 финалов : интервью генерального директора ФК "Черноморец" Максима Пономарёва / М. Пономарёв ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 февр. (№ 16)**. - С. 1, 9. : фот.

Прокопенко, М.

Цвет "Черноморца" - синий : о встрече болельщиков ФК "Черноморец" с руководством клуба и тренерским штабом / М. Прокопенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 июля (№ 52)**. - С. 8.

Тюриков, В. А.

Работа на результат / В. А. Тюриков ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **№ 60**. - С. 8. : фот.

Аннотация: В городе Аль-Эйн (ОАЭ) прошли чемпионат и первенство мира по тхэквондо ГТФ. в составе сборной России были восемь спортсменов из Новороссийска. Все восемь вернулись с медалями не ниже серебра. Интервью с тренером сборной России, тренером спортшколы "Олимп Вячеславом Тюриковым.

Шрамко, Ю.

Сутки в пути, сутки грести! : 66 км за 24 часа, пловчиха из Новороссийска поставила очередной рекорд в суточном заплыве / Ю. Шрамко ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 марта (№ 18)**. - С. 10. : фот.

Яковенко, Е.

Бодрая весна на озере Абрау : зачем туристам в апреле и мае ехать под Новороссийск / Е. Яковенко // Кубанские новости. - 2025. - **23 апр. (№ 60)**. - С. 12.

Яковенко, Е.

В Новороссийске благоустраивают инклюзивный пляж : отдыхать на нём маломобильные туристы смогут уже в следующем сезоне / Е. Яковенко // Кубанские новости. - 2025. - **15 янв. (№ 2)**. - С. 6.

Яковенко, Е.

На зарядку становись : с 1 июня в Новороссийск возвращается летний проект "Берег спорта", каждое утро в 7.00 на набережной в районе мыса Любви будут проходить занятия с лучшими фитнес-инструкторами города / Е. Яковенко // Кубанские новости. - 2025. - **28 мая (№ 77)**. - С. 16.

Культура. Литература. Культурная жизнь города

Алексеев, Ю. А.

Роман без вранья : интервью с писателем Ю.А. Алексеев / Ю. А. Алексеев ; беседовал М. С. Глинистов // Память и жизнь. - 2025. - **№ 5**. - С. 102-103.

Ананьева, М.

Влюбленная в красоту и ритм : автор мозаичных панно на скалах Южной Озереевки нашелся благодаря читателям "Новороссийского рабочего" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 5 сент. (**№ 67**). - С. 8, 9.

Ананьева, М.

Всегда ваша, Элеонора! : постоянная подписчица газеты "Новороссийский рабочий" Элеонора Кивачицкая издала книгу, посвященную дружбе с коллективом любимой газеты, - "Дружба длиною в десятилетия" / М. Ананьева // Новороссийские новости. - 2025. - 26 дек. (**№ 98**). - С. 6. : фот.

Ананьева, М.

За книгами наших авторов - в очередь : новороссийские авторы рассказали о проблемах писательства, отчитались, сколько они создали произведений за прошедший год и поделились опытом, как они прорываются через тернии к звёздам / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - 17 июня (№ 44). - С. 8.

Ананьева, М.

ИИ ВикВика не заменит : 80-летний юбилей известного новоросийца Виктора Савельева, совпавший десятилетием творческих вечеров "Посиделки" и с презентацией его новой книги "Путеводитель по уходящему Новоросийску" / М. Ананьева ; фот. В. Хонин // Новоросийский рабочий. - 2025. - 27 июня (№ 47). - С. 9. : фот.

Ананьева, М.

Как закалялся характер : уникальную работу для Росийского государственного архива литературы и искусства выполнили работники Дома-музея Николая Островского в Новоросийске - экспертизу рукописей и машинописных листов романа "Как закалялась сталь" / М. Ананьева // Новоросийский рабочий. - 2025. - 4 июля (№ 49). - С. 10.

Николаенко, В.

Есть и память, есть и жизнь : пятый выпуск историко-публицистического альманаха "Память и жизнь", презентация которого состоялась недавно в "Доме Дружбы", приурочен ко дню рождения города и 80-й годовщине Победы в Великой Отечественной войне / В. Николаенко // Новоросийский рабочий. - 2025. - 26 сент. (№ 73). - С. 5. : фот.

Радченко, И.

Как "Набоков" вышел из "Булгакова" : интервью с основательницей книжного кафе "Набоков" Ириной Радченко / И. Радченко ; записала О. Ловская // Новоросийский рабочий. - 2025. - 23 сент. (№ 72). - С. 5.

Культурная жизнь

Александрова, С.

Какие будут правила застройки - решат жители : опубликован проект внесения изменений в Правила землепользования и застройки МО г. Новоросийск / С. Александрова // Новоросийский рабочий. - 2025. - 18 марта (№ 21). - С. 2.

Алексеев, И. С.

Под сенью слив и грецкого ореха... : о Владимире Борисовиче Филине, графике, иллюстраторе / И. С. Алексеев // Память и жизнь. - 2025. - С. 104-107.

Ананьева, М.

Как песня согрела бойцов : волонтер и Дед Мороз Александр Коваль (известный Па-Сашок) с началом СВО стал писать патриотические стихи, а одна работа переросла в нечто большее- песню / М. Ананьева // Новоросийский рабочий. - 2025. - 3 янв. (№ 1). - С. 1, 6-7. : фот.

Ананьева, М.

А ты сделал свою рыбку? : вазон с оливой европейской на городской набережной теперь украшают мозаичные рыбки. В Новоросийске прошла акция "Рыба моей мечты" / М. Ананьева // Новоросийский рабочий. - 2025. - 21 нояб. (№ 88). - С. 15. : фот.

Ананьева, М.

Влюбленная в красоту и ритм : автор мозаичных панно на скалах Южной Озереевки нашелся благодаря читателям "Новороссийского рабочего" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 сент. (№ 67)**. - С. 8, 9.

Ананьева, М.

Вода и пламень - две стихии : в Новороссийске родилась танцевальная пара мирового уровня / М. Ананьева ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **13 мая (№ 35)**. - С. 1, 8. : фот..

Ананьева, М.

Готовы замахнуться на Джоконду! : о студии "Стена" школы № 34, шедевры мировой живописи новороссийские школьники воссоздают на большой грифельной доске / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 нояб. (№ 90)**. - С. 9.

Ананьева, М.

Зайку бросила хозяйка, на холсте остался зайка : выставка необычных работ художницы из Краснодара открылась в Новороссийске. Картины выполнены из мусора, который переработать в нашей стране невозможно - из детских сломанных игрушек / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 окт. (№ 80)**. - С. 4. : фот.

Ананьева, М.

Какого памятника не хватает городу? : вопрос читателям "НР" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 апр. (№ 32)**. - С. 3.

Ананьева, М.

Неприкрытая правда сироты Евгения Ботвина : о начинающем новороссийском художнике Е. Ботвине / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 апр. (№ 32)**. - С. 9. : фот.

Ананьева, М.

Собака смогла докричаться до взрослых : спектакль "Семейные истории" экспериментального молодежного театра-студии "Парадокс" / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **13 мая (№ 35)**. - С. 5.

Ананьева, М.

Сюитой постучаться в сердце : на всех музыкальных платформах страны можно прослушать новый фортепианный альбом "Арлекина" новороссийского композитора Ильи Дубровского / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 авг. (№ 64)**. - С. 4. : фот.

Ананьева, М.

Увидела город через акварель : новороссийская художница Лина Коваленко вошла в топ-50 лучших импрессионистов страны / М. Ананьева // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 марта (№ 22)**. - С. 9. : фот.

Ананьева, М.

Фронтовой шик : основатель фонда Архангел "Легион" Геннадий Архангельский в свободное от помощи бойцам СВО время изготавливает своими руками авторские предметы / М. Ананьева ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 дек. (№ 98)**. - С. 5. : фот.

Арутюнян, С.

В гибели растений разберется суд : кто ответит за погибшие лавровишни на центральных улицах? / С. Арутюнян // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 июня (№ 53)**. - С. 2.

Астафьев, И.

В Новороссийске побит рекорд по строительству соцобъектов / И. Астафьев // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 марта (№ 17)**. - С. 3.

Беркаева, Р.

Влюбиться во фламенко : интервью с руководителем школы "Фламенко" Радой Беркаевой / Р. Беркаева ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 янв. (№ 1)**. - С. 12.

Беседина, Т.

Наталья Соболева: " Наше будущее закладывается сегодня" : Наталья Соболева, руководитель театра песни "Созвездие талантов" , растит патриотов своей любовью к детям / Т. Беседина // ПерVый. - 2025. - **№ 1**. - С. 44-50 : фот.

Бреславская, И. П.

От "Вдохновения" к "Вдохновению" : 2024 - года дружбы между Россией и Китаем, скрипачка и педагог Ирина Павловна Бреславская о своем 14-летнем опыте преподавания в Китае / И. П. Бреславская // Память и жизнь. - 2025. - **№ 5**. - С. 96-101 : фот.

Гиль, Л.

Фотограф Наталья Плаксина стала лауреатом конкурса "Золотой объектив Кубани -2024" / Л. Гиль // Жизнь Абрау. - 2025. - **21 февр. (№ 7)**. - С. 3.

Гусенин, И. А.

Новороссийский след братьев Борисовых / И. А. Гусенин // Записки краеведа. - 2025. - **Вып. 1**. - С. 18-26. : фот. - Библиогр.: с. 26.

Аннотация: Рассматривается фотолетопись города, посредством производства открыток братьями Борисовыми. Автор указывает на особенность братьев Борисовых перед остальными фотографами, специализирующимися на выпуске открыток с видами города. Кроме канцелярской особенности бизнеса братьев, исследуется история семьи Борисовых, а также их торговых киосков.

Данилова, О.

В Новороссийске готовится новый масштабный проект озеленения : "Зелёный каркас" - это не просто посадка деревьев, а целая система управления инфраструктурой города с учётом особенностей его морского климата, над его созданием работают специалисты управления архитектуры и градостроительства / О. Данилова // Кубанские новости. - 2025. - **3 дек. (№ 188)**. - С. 9.

Джанян Николай Аванесович : некролог // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 марта (№ 21)**. - С. 7.

Добрицкая, С.

Мозаичные птицы порхают на бульваре : в День птиц на бульваре Черняховского мозаичные птицы - красивые миниатюры от художницы Софьи Легостаевой / С. Добрицкая // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 апр. (№ 28)**. - С. 2.

Дубровский, И.

Пианино нужно приручить : беседа с новороссийским композитором и пианистом Ильей Дубровским / И. Дубровский // Новороссийский рабочий. - 2025. - **29 авг. (№ 65)**. - С. 10.

Еськова, А.

Анна Еськова: "Без крепких нервов в таких проектов делать нечего" : интервью с А. Еськовой финалисткой VI сезона шоу вокалистов "Ну-ка, все вместе!" / А. Еськова ; записала О. Машкарова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 янв. (№ 3)**. - С. 6.

Калашникова, Е.

"Золотой фотообъектив Кубани" : за репортаж о ЧС в Анапе спецприз конкурса "Золотой фотообъектив Кубани" получил фотокор "Новороссийского рабочего" / Е. Калашникова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 февр. (№ 13)**. - С. 2.

Ковалюк, С. И.

Гимн Шостаковичу : в этом году исполнится 50 лет со дня смерти Д. Шостаковича, чьё имя тесно связано с Новороссийском, разговор с автором книги "Ещё раз о Шостаковиче" Сталиной Ивановной Ковалюк / С. И. Ковалюк ; записала А. Кравченко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 янв. (№ 6)**. - С. 7. : фот.

Ловская, О.

Главное событие лета для ценителей музыки : IV фестиваль классической музыки "Новороссийские куранты" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **22 авг. (№ 63)**. - С. 2.

Ловская, О.

Город - сад : глава Новороссийска в соцсетях рассказал о встрече с общественниками по проекту благоустройства муниципалитета - "Зелёному каркасу" / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **3 окт. (№ 75)**. - С. 2.

Ловская, О.

Ошибка архитекторов : жительница Новороссийска в своих воспоминаниях рассказала о Доме с орлом / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 февр. (№ 15)**. - С. 6. : фот.

Ловская, О.

Хип-хоп до Англии доведёт / О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **8 июля (№ 50)**. - С. 8. : фот.

Аннотация: В Санкт-Петербурге прошёл Всероссийский фестиваль танца международного проекта United Dance Open. Новороссийская школа хип-хоп танцев Move @ Joy представила 5 команд. Детская и юниорская команды заняли первые места, остальные вошли в пятерку лучших.

Назарова, Ф.

Фотокамера безжалостна : разговор с новороссийским фотографом Фаиной Назаровой / Ф. Назарова ; записала О. Ловская // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 авг. (№ 61)**. - С. 4. : фот.

Николаенко, В.

А вы любите театр? : о том, какие премьеры ждут новороссийцев / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 марта (№ 23)**. - С. 2. : фот.

Николаенко, В.

Большое сердце "Малой Земли" : прозвучал последний аккорд фестиваля патриотического кино "Малая Земля", объявлены победители / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **23 мая (№ 38)**. - С. 9. : фот.

Николаенко, В.

Говорит и показывает "Малая Земля" : открылся Пятый фестиваль патриотического кино "Малая Земля" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 мая (№ 36)**. - С. 1.

Николаенко, В.

Закреть белые пятна в застройке : Общественная палата о градостроительной политике / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 марта (№ 23)**. - С. 3.

Николаенко, В.

Звиад Гоголаури и его сумасшедшие истории / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **15 авг. (№ 61)**. - С. 8. : фот.

Николаенко, В.

Зрители вошли во вкус! Как нельзя поступать с дочерьми : о постановке Новороссийского муниципального драматического театра "Дом Бернарды Альбы" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 сент. (№ 73)**. - С. 9.

Николаенко, В.

Зрители вошли во вкус! Оторваться невозможно! : о постановке "Под холщовыми небесами" Русского драматического театра Черноморского флота им. Б.А. Лаврентьева из Севастополя / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 сент. (№ 73)**. - С. 9.

Николаенко, В.

Зрители вошли во вкус! "Такого Пушкина ми не видели!" : о спектакле Государственного драматического театра "На литейном" "Пушкин. Дорожные истории" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **26 сен. (№ 73)**. - С. 9. : фот.

Николаенко, В.

И музыка в главной роли : музыкальный спектакль "Живые и мёртвые. Солдатами не рождаются" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 сент. (№ 67)**. - С. 1. : фот.

Николаенко, В.

И па-зефира звук прелестный... : Сретенский бал прошёл в мраморном зале Государственного морского университета им. Ф. Ушакова / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 февр. (№ 13)**. - С. 1, 2. : фот.

Николаенко, В.

Из ТЮЗа - в звёзды : завершился фестиваль школьных театров, один из его гостей - известный московский режиссер Роман Кириянов - выходец из нашего ТЮЗа / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 апр. (№ 28)**, фот. - С. 7.

Николаенко, В.

Испанские страсти на нашей сцене : премьера в Новороссийском муниципальном драматическом театре - "Дом Бернарды Альбы", по пьесе Гарсиа Лорки / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 июля (№ 53)**. - С. 7. : фот.

Николаенко, В.

Историю пишут кистью : в Новороссийском историческом музее открылась выставка работ "Родина. Семья", посвященная участникам СВО / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **25 марта (№ 23)**. - С. 5.

Николаенко, В.

Как вилка стала фотомodelью : новороссийский фотоклуб "ЭХО" принял участие в девятой выставке проекта "Фотокруг-2025". Это выставка-передвижница, которая путешествует по городам тех фотоклубов, чьи мастера старались для экспозиции / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **9 дек. (№ 93)**. - С. 6. : фот.

Николаенко, В.

Какие театры зайдут в "гавань" : с 19 по 28 сентября в Новороссийске пройдет седьмой Международный фестиваль "Театральная гавань" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 сент. (№ 69)**. - С. 12.

Николаенко, В.

Когда зритель - соавтор : выставка работ художника Владимира Аксёнова прошла в галерее "Prima-Юг" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **12 дек. (№ 94)**. - С. 9. : фот.

Николаенко, В.

Короли там правят бал. Мусорные : Театр юного зрителя "Альбатрос" на открытии Второго фестиваля школьных театров выступил с актуальной темой: действие спектакля "Коварство мусорного короля" разворачивается на городской свалке, где правят бал Мусорный король и королева Мусорелла / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **4 апр. (№ 26)**. - С. 1. : фот.

Николаенко, В.

На сцене театра переплетутся две войны : в честь "Бескозырки-2025" на сцене гортеатра высадится литературно-музыкальный "Легендарный десант" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **28 янв. (№ 7)**. - С. 2.

Николаенко, В.

Новороссийск во всех красках : в Доме ремесленника открылась выставка "К городу - с любовью" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **16 сент. (№ 70)**. - С. 5.

Николаенко, В.

Новые пробы не за горами : в фильме "Туда, где хорошо" участвовавшем в кинофестивале "Малая Земля" одну из главных ролей сыграла 10-летняя школьница из Новороссийска Софья Фадеева / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 июля (№ 51)**. - С. 10. : фот.

Николаенко, В.

О вечных ценностях и новых смыслах : в год 65-летия Новороссийского муниципального драматического театра им. В. Америкяна "Новороссийский рабочий" вспоминает самые знаковые спектакли из репертуара НМДТ / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **20 мая (№ 37)**. - С. 8. : фот.

Николаенко, В.

От Волка ушёл - к зрителям пришёл : в Новороссийске прошли премьерные показы кукольного спектакля / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **21 янв. (№ 5)**. - С. 6. : фот.

Николаенко, В.

Про смысл и современность : о VII Международном фестивале "Театральная Гавань" / В. Николаенко ; фот. А. Костенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **30 сент. (№ 74)**. - С. 7. : фот.

Николаенко, В.

Ренуары и Ван Гоги у нас свои : в галерее "Артъ-вертикаль" (руководитель - Елена Зарубинская) открылась выставка работ юных художников, написанных по мотивам картин известных гениев кисти / В. Николаенко ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 июля (№ 11)**. - С. 9.

Николаенко, В.

Тайны театрального реквизита : сколько тайн хранят эти предметы, некоторые из них раскрывают актёры новороссийского театра / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 февр. (№ 10)**. - С. 10.

Николаенко, В.

Так Пушкина ещё не играли : в Новороссийске открылся международный фестиваль "Театральная Гавань" / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **23 сент. (№ 72)**. - С. 2.

Николаенко, В.

Увидеть Париж и ... : в галерее "Прима-Юг" открылась выставка памяти новороссийского художника Валерия Туракевича / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **1 авг. (№ 57)**. - С. 7.

Николаенко, В.

Чудесное закулисье : какие спектакли новороссийские дети увидят на Новый год? / В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **2 дек. (№ 91)**. - С. 6.

Пантелеева, И.

Джинсы в раме : интервью с новороссийским архитектором Ириной Пантелеевой, её хобби - картины из джинсовой ткани / И. Пантелеева ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 нояб. (№ 86)**. - С. 8. : фот.

Прокопенко, М.

Порт-герой - городу-герою : НМПТ организовал фотовыставку работ Евгения Халдея / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **11 июля (№ 51)**. - С. 3. : фот.

Прокопенко, М.

Шутки на серьёзную тему : в Новороссийске покажут больше тысячи карикатур, открывается международный фестиваль "УЛЫБКАМОРЕ" / М. Прокопенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 сент. (№ 67)**. - С. 2.

Степанова, В.

Встречаем "Умку" : к новогодним праздникам новороссийский народный кукольный театр "Первосказ" подготовил премьеру - сказку "Умка" / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **19 дек. (№ 96)**. - С. 9.

Степанова, В.

Встречаем фестиваль : в Новороссийске пройдёт V Открытый российский фестиваль патриотического кино «Малая Земля» / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **7 мая (№ 34)**. - С. 3.

Степанова, В.

Интонации моря услышаны : в Новороссийске прошёл фестиваль-конкурс малых театральных форм / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **5 дек. (№ 92)**. - С. 9.

Степанова, В.

Настоящая любовь не сгорит : кто сказал, что кукольные спектакли - только для детей? / В. Степанова ; фот. А. Поздняков // Новороссийский рабочий. - 2025. - **9 дек. (№ 93)**. - С. 6. : фот.

Степанова, В.

Подарили творчество и тепло сердец : в Новороссийске прошли гастроли Ставропольского Академического театра драмы им. М.Ю. Лермонтова / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **18 апр. (№ 30)**. - С. 9.

Степанова, В.

Про Ахматову рассказали в музее Чайковского : Новороссийский драматический театр участвует в международном театральном фестивале "ТУК-Фест" / В. Степанова // Новороссийский рабочий. - 2025. - **6 июня (№ 42)**. - С. 8.

Тимощенко, В.

Оказаться в нужном месте : беседа с Валерием Тимощенко, режиссером-документалистом, начинал свою творческую деятельность в конце 80-х в качестве журналиста "Новороссийского рабочего" / В. Тимощенко ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **24 окт. (№ 81)**. - С. 1, 10.

Щитков, А.

Все началось с товарища Сухова : беседа с художником А. Щитковым / А. Щитков ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **29 авг. (№ 65)**. - С. 8. : фот.

Яковлев, А.

Давайте обнимемся музыкой : Александр Яковлев, пианист с мировым именем, дал концерт в колледже Новороссийска и интервью "НР" / А. Яковлев ; записала В. Николаенко // Новороссийский рабочий. - 2025. - **14 февр. (№ 12)**. - С. 10.

Оглавление

	стр.
Новые книги о Новороссийске.....	3
Статьи из периодических изданий	
Знатные люди.....	11
Природа. Экология.....	13
Строительство. Благоустройство. Водоснабжение.....	17
Здравоохранение. Медицина.....	24
История Новороссийска.....	27
Археология.....	32
Экономика.....	33
Социальное обеспечение. Благотворительность.	40
Помощь новоросийцев СВО.....	43
Общественно-политическая жизнь.....	46
Военное дело. Служба по чрезвычайным обстоятельствам.....	48
Право. Администрация г. Новороссийска. Городская Дума.....	54
Образование.....	59
Физическая культура. Спорт. Туризм.....	64
Культура. Литература. Культурная жизнь города.....	71

Центральная городская библиотека им. Э. Э. Баллиона
Отдел библиографии и справок

Адрес:
Г. Новороссийск, ул. Советов, 44

Телефон: 64-20-83
Эл. почта: spravkabgf@yandex.ru